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POLÍCIA 5

OPERAÇÃO ÁTRIA

61 são presos por violência doméstica no Amazonas

SEDUC promove roda 
de conversa sobre 
conscientização e 
preservação

DIA MUNDIAL DA ÁGUA

O deputado estadual Roberto Cidade será lançado na próxima segunda-feira (25) candidato a prefeito de Manaus. O lançamento será comandado pelo presidente do União 
Brasil (UB), Antônio Rueda, e terá a participação do governador Wilson Lima.

Roberto Cidade lança pré-candidatura 
a prefeitura nesta segunda-feira

Alberto Neto lança 
pré-candidatura

Kate Middleton 
revela diagnóstico de 
câncer em vídeo 
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Após casos de Daniel Alves e 
Robinho, capitão se pronuncia

Exposição coletiva propõe diálogo 
entre a Amazônia e Portugal

Após 30 anos na Justiça, União 
deve pagar R$ 4,7 bilhões 

SELEÇÃO BRASILEIRA MOSTRA DE ARTE CASO VARIG
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Por meio da Coordenação de Educação Am-
biental, encontro reuniu alunos, professores 
e pedagogos de forma presencial e on-line
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Acordo também ga-
rante pagamento de 
dívidas trabalhistas 
a 15 mil ex-colabo-
radores

A União firmou um 
acordo para pagar 
R$ 4,7 bilhões à mas-
sa falida da Viação 

Aérea Rio-Grandense (Varig), 
que compreende o acervo de 
ativos após o decreto de fa-
lência, como indenização pe-
los prejuízos causados pela 
política tarifária instituída no 
país entre 1985 e 1992, du-
rante o Plano Cruzado, com 
o congelamento de preços.

A medida também garan-
te o pagamento de dívidas 
trabalhistas a 15 mil ex-co-
laboradores, estimadas em 
R$ 1 bilhão.

O acordo foi mediado pela 
Advocacia-Geral da União 
(AGU), por meio da Câmara 
de Mediação e Conciliação da 
Administração Pública Fede-
ral (CCAF), e assinado por Jor-
ge Messias, advogado-geral 
da União, Fernando Haddad, 
ministro da Fazenda, e pela 
administradora e outros re-
presentantes, pondo fim a 

Varig: Após 30 anos na Justiça, União 
deve pagar R$ 4,7 bilhões à massa falida

“O acordo entre a União e 
a massa falida da Varig repre-
senta, além de um verdadeiro 
resultado de ganhos mútu-
os para as partes envolvidas 
após as intensas negociações 
dos dois últimos anos, um 
resgate moral e econômico 
para todos os envolvidos, 
especialmente para os tra-
balhadores que finalmente 
receberão os seus créditos 
trabalhistas e de FGTS”, dis-
se o diretor da CCAF, José 
Roberto da Cunha Peixoto.

“Isso tudo sem descuidar da 
necessária demonstração de 
economicidade para o erário 
do acordo que encerra a dí-
vida da ação tarifária”.

Segundo Anelize de Almei-
da, procuradora-geral da Fa-
zenda, o acordo traz econo-
mia para os cofres públicos, 
arrecadação para a dívida 
ativa da União e pagamento 
a dezenas de milhares de 
credores trabalhistas.

“Por outro lado, evita que 
o direito creditório da massa 
falida fosse alienado a tercei-
ros em prejuízo a todos os 
credores e à própria União, e 
garante que quantia bilioná-
ria remanesça para quitação 
de outras dívidas, cuja defi-
nição dependerá de decisões 
judiciais futuras”, disse.

Divulgação

Varig foi a principal companhia aérea até enfrentar crises nos anos 1990 e início dos anos 2000

um processo de mais de  
30 anos.

A União já havia sido con-
denada a pagar indenização 
pela Justiça Federal do Dis-
trito Federal, mas até o mo-

mento havia uma divergência 
sobre os valores devidos que 
havia paralisado o cumpri-
mento da sentença.

O acordo foi autorizado 
pela 1ª Vara Empresarial do 

Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro, onde tramita o 
processo de falência da com-
panhia aérea, e homologa-
do pelo Centro Judiciário de 
Conciliação da Justiça Federal 

do DF na quinta-feira (21).
A Varig foi a principal com-

panhia aérea do país até en-
frentar crises nos anos 1990 
e início dos anos 2000, ser 
vendida em 2007 para a Gol 
e desaparecer do mercado.

Cerca de R$ 2 bilhões são 
referentes à garantia para o 
instituto de seguridade social 
Aerus. O Sindicato Nacional 
dos Aeronautas e a Asso-
ciação dos Aposentados e 
Pensionistas da Transbrasil 
pedem responsabilização da 
União por possível falha na 
fiscalização do plano de pre-
vidência complementar.

Segundo nota divulgada 
pela AGU, a decisão já havia 
sido tomada, mas o valor, 
que deve ser pago duran-
te 2025, ainda estava sendo 
acordado, o qual será usado 
para pagar os credores da 
massa falida da companhia 
aérea listados no processo 
de falência.

Os ex-empregados da Va-
rig agora terão acesso a R$ 
560 milhões do Fundo de 
Garantia de Tempo de Servi-
ço (FGTS) devido pela aérea, 
uma vez que, conforme o 
texto do acordo, a dívida da 
empresa com o fundo será 
quitada à vista com parte 
dos recursos do precatório.
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A FORÇA DA MISSÃO
Encanta-me narrar histórias de 

heroísmo. Do bem sobrepujando 
o mal. Encanta-me as histórias de 
bondade, de entrega, de sacrifício, 
de gratuidade, de solidariedade. 
Encanta-me repetir os nomes desses 
personagens e a figura que me refiro 
é a de MADRE TERESA DE CALCUTÁ. 
No ano de 2010 comemorau-se 
seu centenário pois nasceu a 26 de 
agosto de 1910 em Skopje, capital da 
Macedônia e foi chamada de Agnese 
Gonxhe Bojaxhiu que na Albânia 
significa botão de rosa”. Sempre 
considerou o “seu verdadeiro ani-
versário” o dia 27 de agosto por ter 
sido o dia de seu batismo na Igreja 
Católica já que de família devota da 
fé cristã. O que me chama atenção 
é a tendência irrefreável dos santos 
e heróis a apaixonarem-se desde 
os primeiros anos de suas vidas 
pela missionareidade. Pelo amor 
ao semelhante. E isso o fez Madre 
Teresa. Antes dos doze anos estava 
convencida que devia partir para 
Índia espelhada na missão jesuítica 
que existia em Bengala. Deixou a 
casa paterna aos 18 anos. Em 1929 
uniu-se às Irmãs de Loreto que tra-
balhavam em Calcutá. O que retrata 
bem já de princípio seu caráter 
missionário foi o de ter escolhido o 
nome de Teresa. Significativo, já que 
em homenagem a Santa Teresa de 
Lisieux, uma das doutoras da Igreja 
Católica e padroeira das missões. 
Ao chamado vocacional religioso 
já havia acedido, no entanto o que 
considerou “a chamada na chama-
da” deu-se em 1943. Nesse ano, o 

cenário sócio-político em Bengala 
- a carestia de 1943 e os conflitos 
sangrentos entre hindus e muçul-
manos - que precipitou Calcutá no 
desespero e no horror, foram a mola 
propulsora para a tomada de ação 
radical pelos mais destituídos da 
dignidade humana, os mais sofri-
dos, os miseráveis, os excluídos da 
sociedade. Por isso em 1948 tomou 
a resolução: Substituiu o tradicional 
hábito de Loreto por um simples sari 
de algodão branco bordado de azul 
e adotou a cidadania indiana. Depois 
disso aventurou-se no submundo 
de Calcutá. E em 1950 fundou as 
“Missionárias da Caridade”. Após 
60 anos, só em Calcutá, existem 19 
institutos com cinco mil religiosas. 
Todas empenhadas em mais de130 
países. Aqui mesmo em Manaus 
as Irmãs de Madre Teresa estão 
lá no Bairro do Coroado II levan-
do o carisma de sua fundadora a  
nós amazonenses.

MASS MEDIA E MADRE TERESA
Os meios de comunicação des-

cobriram madre Teresa a partir dos 
anos 50. Ela surgiu como o novo rosto 
da mãe índia - uma religiosa católi-
ca branca, ocidental a iniciar obras 
caritativas em áreas degradadas. Era 
um perfil de compaixão, a surgir da 
humilhação da divisão de Bengala 
em Bengala Ocidental e Paquistão 
Oriental (atual Bangladesh). No li-
vro “Something beautiful for God” 
(Algo bonito para Deus na tradução 
“ipsis Iitteris”) Malcom” Muggeridge 
falou de sua visão de Calcutá em 

1930 (como redator do jornal “The 
Statement”). Dizia, que ficara triste 
por constatar a existência de zonas 
de extrema miserabilidade social. 
Perguntava-se: “Por que as autorida-
des nada fazem?” E assegurou sobre 
Madre Teresa: “Ela permanecia ali, 
nas periferias miseráveis. Armada só 
daquele amor cristão que irradiava e 
magnetizava quem estivesse ao seu 
redor” Era a força interior do bem. 
Certa vez li que as coisas boas e belas 
não fazem ruído. Passam por nós em 
silêncio. As flores ao desabrocharem 
em toda a sua policromia não fazem 
ruído... Os frutos crescem e amadu-
recem nas árvores, sem ruído... As 
sementes germinam; o sol nasce e 
morre sem sua potencialidade de 
fogo sem fazer barulho - as estrelas 
estão ali no céu tremeluzindo em 
prata, sem nenhum alarde... A neve 
quando cai cobrindo a tudo com 
seu manto branco também não faz 
ruído algum - Assim também passou 
pela vida de Madre Teresa de Cal-
cutá hoje já proclamada santa” pelo 
papa Francisco, Que pelo “Cânon” 
da Igreja é o título que antecede à 
sua elevação a categoria de santa. 
Ela com sua mansidão aliada à ação 
de caridade constitui-se hoje na mais 
fiel interpretação do BEM. Da sua 
força. Numa humanidade cujo ídolo 
é o ruído. Da violência e em todos 
os sentidos. O bem não faz ruído. 
E o que faz ruído não faz nenhum 
bem... (mídia sensacionalista). Santa 
Teresa de Calcutá armada do amor 
cristão. Magnetizava. Era a força 
interior do bem.

Amizade social: justiça

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva

DIVULGAÇÃO 

Criado visando combater a insegurança alimentar no Amazonas, o programa Prato 
Cheio segue fazendo a diferença na vida de quem mais precisa. Em 2023, as 44 unida-
des em funcionamento na capital e no interior no estado serviram, ao todo, 4.501.995 
milhões de refeições e sopas.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Beneficiada pela recuperação da economia e pela tributação de super-ricos, a arreca-
dação federal bateu recorde em fevereiro. No mês passado, o governo federal arrecadou 
R$ 186,522 bilhões em tributos, alta de 12,27% acima da inflação oficial em relação a 
fevereiro do ano passado.

Editorial

David Almeida, Rober-
to Cidade, Alberto Neto, 
Amom Mandel e Maria 
Seffair estão com os 
blocos na rua. Os prin-
cipais pré-candidatos a 
prefeito de Manaus são 
as opções mais notó-
rias na corrida eleito-
ral, que ainda espera a 
definição de nomes da 
esquerda, ou um único 
nome, e o destino de  
Coronel Menezes.

Se todos os pré-
-candidatos confirma-
rem as candidaturas, 
Manaus terá uma das 
eleições mais concor-
ridas dos últimos anos. 
Cidade, Amom e David 
são recentes campe-
ões de votos, Alberto 
Neto tem Jair Bolsonaro  
como padrinho.

Cidade e Alberto Neto, 
com a força do UB e do 
PL, ainda chegam car-

regados com um pom-
poso fundo eleitoral. 
Como se diz na lingua-
gem popular, é brida de 
cachorro grande.

Lula, em baixa 
A queda de populari-

dade de Lula neste mo-
mento reflete a queda 
de popularidade da es-
querda nas urnas. Se o 
maior líder do grupo 
não consegue a apro-

vação dos brasileiros, 
PT e aliados se veem 
enfraquecidos para a 
disputa com a direita, 
que avança em todas as 
regiões do Brasil.

Robinho
Robinho foi recolhido 

para a cadeia. Preso 
por estupro coletivo, o 
milionário ex-jogador 
se junta ao time que 
tem Bruno, Ronaldinho 

Gaúcho e Daniel Alves, 
todos ídolos do futebol 
que foram parar atrás 
das grades. Todos ci-
tados como exemplos 
para jovens no Brasil. 

Daniel Alves, liso 
Já Daniel Alves está 

prestes a sair da cadeia. 
Só precisa arrumar a 
grana da fiança, que o 
pai de Neymar jura que 
não vai pagar.

Nomes na mesa  

Desejo ardentemente que, neste tem-
po que nos cabe viver, reconhecendo 
a dignidade de cada pessoa humana, 
possamos fazer renascer, entre todos, 
um anseio mundial de fraternidade. 
Entre todos: Aqui está um segredo para 
sonhar e tornar a nossa vida uma bela 
aventura. Ninguém pode enfrentar a 
vida isoladamente; precisamos duma 
comunidade que nos apoie, que nos 
auxilie e dentro da qual nos ajudemos 
mutuamente a olhar em frente. Como 
é importante sonhar juntos! Sozinho, 
corres o risco de ter miragens, vendo 
aquilo que não existe; é juntos que 
se constroem os sonhos. Sonhemos 
como uma única humanidade, como 
caminhantes da mesma carne humana, 
como filhos desta mesma terra que nos 
alberga a todos, cada qual com a riqueza 
da sua fé ou das suas convicções, cada 
qual com a própria voz, mas todos 
irmãos (cf. Papa Francisco, FT, nº 8).

Jesus, no primeiro domingo da qua-
resma, anunciava: “o tempo já se com-
pletou e o Reino de Deus está próximo”. 
O Reino da justiça, da santidade e da 
graça, do amor e da paz: fraternidade! 
Volta à harmonia original, com notas 
dissonantes, mas sem violência, com 
tensões, mas sem morte. O Reino que 
desarma, liberta, “desideologiza”; afina 
a escuta para serem percebidas as notas 
mais tênues e dissonantes que estão a 
implorar atenção. O Reino que concede 
a escuta amorosa, que compromete 
para superar o barulho ensurdecedor 
da violência verbal e física, o barulho 
da ideologia tomada pela brutalidade 
que busca destruir os ouvidos da con-
vivência, superar o barulho da religio-

sidade que trai a essência e o vigor do 
Evangelho, afastando de Deus e dos 
irmãos. O Reino onde “vós sois todos 
irmãos e irmãs”. 

No Evangelho de Mateus lemos uma 
verdadeira provocação: “Ouvistes que 
foi dito: Amarás o teu próximo, e odia-
rás o teu inimigo. Eu vos digo, porém: 
Amai vossos inimigos, bendizei os que 
vos maldizem, fazei bem aos que vos 
odeiam, e orai pelos que vos maltratam 
e vos perseguem” (Mt 5,43-44). Para 
os seguidores e seguidoras de Jesus 
não existem inimigos, mas mulheres, 
homens, crianças, jovens, adultos, ido-
sos, que se relacionam como irmãs e 
irmãos, fraternalmente. Uma sociedade 
que se respeita como membros de 
uma mesma humanidade. Um modo 
de relação que supere a agressão entre 
nós, nas comunidades, nas famílias, na 
sociedade; superar o distanciamento 
por motivos ideológicos, políticos e 
até religiosos. 

Fraternidade e amizade social: vós 
sois todos irmãos e irmãs! A caminhada 
quaresmal pede mudança de atitudes, 
de relações. Tudo para permanecer na 
harmonia de uma vida que desperte 
para o valor e a beleza da fraternidade 
humana, para os vínculos da amizade 
social (CF 2024). A Campanha da Frater-
nidade a nos movimentar na busca de 
uma fraternidade que ofereça a todos a 
oportunidade de experimentar a graça 
de ser irmã e irmão. Uma fraternidade 
que também nos irmana com a natureza.

Vamos fortalecer os vínculos da ami-
zade social, para que a paz seja uma 
realidade entre nós, na sociedade, entre 
os povos, com a natureza.
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Por meio da Coordena-
ção de Educação Am-
biental, encontro reu-
niu alunos, professores 
e pedagogos de forma 
presencial e on-line

A Secretaria de Es-
tado de Educa-
ção e Desporto 
Escolar, por meio 

da Coordenação de Edu-
cação Ambiental (CEA), 
realizou, na sexta-feira 
(22/03), data em que se 
comemora o ‘Dia Mun-
dial da Água’, uma roda 
de conversa para discutir 
ações de conscientização 
e preservação dos recur-
sos hídricos. O encontro 
ocorreu na Escola Estadual 
de Tempo Integral (EETI) 
Djalma Batista da Cunha, 
zona sul de Manaus, e 
reuniu alunos do 9º ano 
do Ensino Fundamental, 
professores e pedagogos. 
O encontro também foi 
transmitido on-line para 
as demais escolas da rede. 

Para abordar o tema, fo-
ram convidados os pales-
trantes Ana Lúcia Barros, 
técnica em Bioquímica do 
Laboratório de Saneamen-
to da Universidade Federal 
do Amazonas (Ufam) e o 
assessor técnico do Núcleo 
de Gestão Curricular (NGC), 
da Secretaria de Educação, 
Josildo Severino Oliveira. A 
palestra foi mediada por 
Audres Martha, da CEA.

‘Dia Mundial da Água’, uma roda de conversa para discutir ações de conscientização e preservação

Dia Mundial da Água: SEDUC promove roda de 
conversa sobre conscientização e preservação

palestrantes”, destacou 
Thelma Prado.

A palestrante convidada, 
Ana Lúcia Barros, enfatizou 
a importância de discutir 
a conscientização dentro 
do ambiente escolar, jun-
tamente com educadores 
e os alunos.

“Dentro da universidade, 
nós estamos muito pau-

A coordenadora da CEA, 
Thelma Prado, destacou 
que a roda de conver-
sa integrou uma série de 
atividades realizadas pela 
Secretaria de Educação, ao 
longo desta semana, em 
alusão ao ‘Dia Mundial da 
Água’, junto às escolas e 
instituições parceiras.  

“Estamos aqui na EETI 

Djalma Batista sensibili-
zando os nossos alunos 
com a temática do ‘Dia da 
Água’, voltado, especifica-
mente, para a nossa região 
amazônica e abordando 
a relação de como esses 
recursos estão sendo cui-
dados. E nesta atividade 
contamos com a partici-
pação de dois grandes 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

tados na formação desse 
profissional responsável. 
Seja ele responsável com 
o seu espaço, mas res-
ponsável, principalmente, 
com a questão ambiental, 
para que ele possa realizar 
a tomada de decisão de 
forma correta”, pontuou 
a técnica em Bioquímica. 

A aluna Kelly Gabrielly, 

Avanços na obra de recuperação de erosão na orla de São Sebastião do Uatumã

Trabalhos alcançaram 44,25% de 
execução

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Infraestrutura (Sein-
fra), avançou com a obra de re-
cuperação de erosão, situada 
na orla da sede do município 
de São Sebastião do Uatu-
mã (distante 247 quilômetros  
de Manaus).

Com investimento de R$ 
4,7 milhões, a obra já al-
cançou 44,25% de avanço e 
contempla a construção de 
um muro de contenção com 

SEINFRA

sete metros de altura e 248 
metros de extensão, localiza-
do na parte externa da orla; a 
construção de 41 contrafortes 
para a proteção e sustentação 
do muro; e drenagem com 
manta geotêxtil entre o novo 
muro e o muro de contenção 
já existente.

Além disso, também será 
executada a construção de 
calçamento em concreto e 
a implantação de guarda-
-corpo, com tubos de aço, 

em toda a extensão do muro, 
para garantir a segurança dos 
pedestres frequentadores  
do espaço.

Nesta etapa, estão em an-
damento os serviços de cons-
trução da armação e concre-
tagem da cortina do muro 
e aterro da parte interna do 
paredão. Entre os serviços já 
concluídos estão os de esca-
vação; implantação de rachão, 
que são pedras para suporte 
na fundação do muro; arma-

Características de uma boa gestão
Consultor de Empresas, especialista em gestão financeira para famílias, micro e pequenas empresas.

Alexandre Reys 

Hoje nosso tema, aborda 
de forma muito objetiva e 
fácil assimilação, as princi-
pais características de uma 
boa gestão para sua atual 
empresa, ou aquela que ain-
da está nos seus sonhos e, 
será colocada em prática. 
São características que po-
dem ajudar uma empresa de 
qualquer porte ou segmen-
to a prosperar em sua loca-
lidade. Uma boa gestão é o 
centro de qualquer empresa 
bem-sucedida. Esses moti-
vos, quando implementa-
dos com sucesso, podem 
levar a uma maior eficiência, 
produtividade e, diversas 
vantagens competitivas.

Adequação: A capaci-
dade de se adaptar rapi-
damente a mudanças no 
mercado ou na indústria é 
um sinal de uma gestão ágil 
e proativa.

Desenvolvimento de pes-
soas: Investir no desen-
volvimento e crescimento 
dos colaboradores não só 
aumenta a satisfação no 
trabalho, como também 
prepara a organização para  
o futuro.

Bom Líder: Inspirar e mo-
tivar a equipe, promovendo 
um ambiente de trabalho 
positivo.

Inovação: Estar sempre 
em busca de novas ideias 
e soluções criativas.

Comunicação: Uma co-
municação clara e aberta 
entre todos os níveis da 
organização é crucial para 
garantir que todos estejam 
alinhados e informados.

Recursos: Alocar e ge-
renciar recursos de forma 
eficiente, incluindo tempo, 
dinheiro e talento, é impor-
tantíssimo.

Decisões: Tomar deci-
sões informadas com base 
em dados e análises ajuda 

a evitar erros custosos e a 
otimizar recursos.

Responsabilidade e 
Transparência: Ser res-
ponsável e transparente em 
todas as operações constrói 
confiança e credibilidade 
com seu público.

Visão Estratégica: Uma 
gestão eficaz fornece uma 
visão clara do futuro da 
organização, estabelecen-
do metas e objetivos estra-
tégicos que guiam todas as 
atividades.

Foco no Cliente: Enten-
der e atender às necessida-

des dos clientes.

Gestão Financeira: Con-
trolar as finanças e investir 
com sabedoria.

Cultura Organizacio-
nal: Uma cultura forte e 
ativa, promove valores e 
comportamentos que su-
portam os objetivos da 
organização. Também 
orientam a forma que uma 
empresa atua e como seus 
funcionários interagem 
entre si e com seus clien-
tes. Ela influencia todos os 
aspectos do ambiente de 
trabalho, inclusive a toma-
da de decisões.

Hierarquia: Ter uma hie-
rarquia clara, evitará pro-
blemas de disse-me disse 
e, transferência de respon-
sabilidades e, disputas de 
poder

Essas práticas são apenas 
o começo, mas podem fa-
zer uma grande diferença 
na gestão do seu negócio. 
Para mais informações e 
detalhamentos das dicas 
acima, você pode entrar 
em contato conosco, nossa 
consultoria pode direcionar 
seus passos e ações. 

Se este artigo fez sentido 

de 14 anos, assistiu a pa-
lestra e, para ela, é ne-
cessário que a população 
se conscientize, cada vez 
mais, sobre a preservação 
e mude seus atos. 

“Eu percebo que, às ve-
zes, as pessoas sabem que 
não podem fazer e, mesmo 
assim, fazem. Eu vou levar 
da palestra que ao cami-
nhar na rua, não devo jogar 
no chão os objetos, por-
que, caso aconteça, depois 
não tem como procurar 
culpados, porque a maio-
ria das pessoas faz isso. 
Preservar é obrigação de 
todos”, falou a aluna.

Atividades
Nesta sexta-feira, a pales-

tra contou com a presença de 
120 alunos das três turmas 
do 9° ano do Ensino Funda-
mental. Segundo o diretor 
da EETI Djalma Batista, Luis 
Cinturião, na escola, as ati-
vidades durante a semana 
do “Dia Mundial da Água”, 
foram realizadas com alunos 
do 6° ao 9° ano com o obje-
tivo de enfatizar a conscien-
tização, mostrar técnicas de 
economia e uso consciente 
desse bem precioso.

“Foram realizadas mos-
tras de painéis, exposições 
e seminários para os alu-
nos compartilharem com 
os familiares e amigos no 
dia a dia. Os alunos gos-
tam mais do visual, traba-
lhando a sua criatividade, 
wwwwcolocando em prá-
tica pinturas e colagens, 
para, depois, expor a to-
dos”, pontuou o diretor.

ção e concretagem da base 
do muro.

De acordo com o secretário 
da Seinfra, Carlos Henrique 
Lima, com o desbarrancamen-
to de terras nas orlas das cida-
des amazonenses, fenômeno 
comum na região amazônica, 
é preciso reforçar ainda mais a 
infraestrutura desses espaços.

“Obras como as de recupe-
ração de erosão, são funda-
mentais para reforçar a infra-
estrutura e proporcionar mais 

segurança à população. Mais 
do que uma responsabilidade, 
é um compromisso com todos 
os amazonenses”, reforçou  
o secretário.

Situado na calha do Baixo 
Amazonas, o município de 
São Sebastião do Uatumã con-
ta com uma população de 
11.670 habitantes, segundo 
dados atualizados do Institu-
to Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), referentes 
ao Censo de 2022.

DIVULGAÇÃO



Dois são presos 
por tráfico de 
drogas e porte 
ilegal de arma 
de fogo

PARINTINS

Durante a operação Impac-
to, no município de Parintins 
(a 369 quilômetros de Ma-
naus), um homem foi preso e 
um adolescente apreendido, 
na quinta-feira (21/03), pelas 
Forças de Segurança do Ama-
zonas. Ainda na ação, uma 
arma de fogo foi apreendida.

Após denúncia anônima, os 
policiais da Força Tática foram 
até o Residencial Parintins, no 
bairro Teixeirão, e prenderam 
em flagrante um homem por 
porte ilegal de arma de fogo. Os 
agentes encontraram, ainda, 
uma balança de precisão que 
seria usada na pesagem de 
entorpecentes. O infrator foi 
encaminhado para o 3°Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

Em outra ocorrência, um 
adolescente de 17 anos foi 
apreendido por tráfico de dro-
gas. Durante a ocorrência, os 
policiais receberam a informa-
ção que na rua Urucará havia 
um grupo de pessoas comer-
cializando entorpecentes.

Ao avistarem a viatura, o 
grupo fugiu e o adolescente 
foi capturado dentro de uma 
residência. Com ele, os poli-
ciais apreenderam porções de 
oxi, cocaína, maconha, além 
de uma balança de precisão. 
O indivíduo foi encaminhado 
junto com a materialidade ao 
DIP de Parintins.

Operação Impacto
Em menos de três meses, 

a Operação Impacto, coorde-
nada pela Secretaria de Segu-
rança Pública do Amazonas 
(SSP-AM), em conjunto com as 
Polícias Civil e Militar, resultou 
na prisão de 114 infratores, na 
apreensão de mais de 20 armas 
e no cumprimento de diversos 
mandados de prisão.

Com o objetivo de fortalecer a 
segurança no interior, a operação 
avançou para as regiões do baixo 
e médio Amazonas. As ações já 
foram realizadas nos municípios 
de Itacoatiara, Rio Preto da Eva, 
Parintins e Manacapuru.

Manaus, sábado e domingo, 23 e 24 de março de 2024

Operação Átria: 61 são presos 
por violência doméstica no AM

Luta por justiça

Com objetivo de com-
bater os crimes de 
violência domésti-
ca no Amazonas, a 

Operação Átria realizou 61 
prisões, incluindo mandados 
de prisão, descumprimento 
de medidas protetivas de 
urgência e averiguações do 
disque-denúncia.

Com o empenho integrado 
das Forças de Segurança e 
órgãos das esferas municipal 
e federal, juntamente com 
representação da Assem-
bleia Legislativa do Estado 
do Amazonas (Aleam) e De-
fensoria Pública, a operação 
também tem papel impor-
tante nas áreas educativas, 
com palestras em escolas  
e faculdades.

As vítimas de violência doméstica registraram 708 Boletins de Ocorrência (BOs)

DIVULGAÇÃO

A titular da Delegacia Espe-
cializada em Crimes Contra 
a Mulher (DECCM), delega-
da Débora Mafra, destacou 
quais casos podem ser de-
nunciados como crime de 
violência doméstica e qual 
a característica de cada um.

“O crime de violência do-
méstica pode ser caracteriza-
do por cinco tipos de violên-
cia. Esses crimes ocorrem por 
meio de violência moral, fí-
sica, psicológica, patrimonial 
e sexual praticados contra as 
mulheres. Todos eles podem 
ser denunciados e a vítima 
pode contar com o trabalho 
da delegacia da mulher”, ex-
plicou a delegada.

Procedimentos policiais
Em 20 dias, 1.570 procedi-

mentos policiais foram rea-
lizados em ações integradas 
realizadas no âmbito da Ope-

ração Átria. As vítimas de vio-
lência doméstica registraram 
708 Boletins de Ocorrência 
(BOs). No período, as auto-
ridades de polícia judiciária 
solicitaram 264 medidas pro-
tetivas de urgência e quatro 
medidas cautelares.

Ao todo, foram concluídos 
138 inquéritos policiais, que 
foram remetidos à Justiça.

A delegada ressalta, ain-
da, que as vítimas podem 
contar com uma rede de 
apoio após a denúncia dos 
casos de violência doméstica 
às autoridades. Além disso, 
os procedimentos de polícia 
judiciária realizados na DEC-
CM visam à proteção das 
mulheres que procuram as 
unidades de polícia.

“Quando a mulher chega 
à delegacia para registrar o 
Boletim de Ocorrência (B.O), 

ela está entrando em uma 
rede de apoio psicológico e 
de assistência social contra as 
vítimas de violência domés-
tica. São serviços oferecidos 
por órgãos do Estado, como 
o aplicativo Alerta Mulher, 
que garante a segurança das 
mulheres por meio de siste-
ma de georeferenciamento 
24h por dia”, ressaltou Mafra.

Além disso, a titular da 
DECCM afirmou que o Ron-
da Maria da Penha atua na 
fiscalização de medidas pro-
tetivas de urgência e visitas 
solidárias às vítimas.

Prevenção
Além das atividades de 

fiscalização e repressão, 
também foram realizadas 
145 palestras de prevenção, 
orientação e conscientização 
da importância das denúncias 

dos casos de violência do-
méstica. Além disso, mais de 7 
mil pessoas foram alcançadas 
com ações de panfletagem.

Operação Átria
Durante o mês de março, 

o Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP) 
coordena ações no âmbi-
to da Operação Átria, que 
atua com foco no combate 
a crimes praticados contra 
mulheres. No Amazonas, as 
ações são realizadas sob a 
coordenação da SSP-AM, 
com o apoio das Forças de 
Segurança e de outros ór-
gãos estaduais.

No dia 8 de março, cinco 
homens suspeitos de cri-
mes de tentativa de homi-
cídios e cárcere privado fo-
ram presos, durante o dia D  
da operação.

PC-AM prende motorista de APP 
por roubo e estupro de passageiras

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio do 
27° Distrito Integrado de Po-
lícia (DIP), prendeu em fla-
grante, na madrugada desta 
sexta-feira (22/03), por volta 
das 1h30, Rodrigo do Nas-
cimento Araújo, 32, por rou-
bo e estupro cometido con-
tra passageiras em Manaus. 
De acordo com a delegada 
Magna Pires, titular da unidade 
policial, os crimes eram pratica-
dos quando as vítimas solicita-
vam corrida de motocicleta via 
aplicativo. Após elas embarca-
rem, o autor desviava a rota e 
as levava para lugares ermos, 
onde em posse de uma arma 
de fogo, cometia os crimes. 
“As diligências iniciaram após 
uma jovem comparecer à dele-
gacia e comunicar o crime. Ela 
disse que solicitou uma corrida 
do bairro Lago Azul, zona norte, 
para o bairro Nova Cidade, 
mas o infrator desviou a rota 
e a levou para um local escuro, 
onde consumou o abuso sexual 
e em seguida levou seu apare-
lho celular e demais pertences 
pessoais”, explicou a delegada. 
Com base nas informações, 

os policiais passaram a ras-
trear a motocicleta do suspei-
to. Ele foi localizado e preso 
em uma via pública da cida-
de. A vítima reconheceu o 
homem na unidade policial. 
Ainda conforme a autoridade 
policial, foi verificado que ha-
via um Boletim de Ocorrên-
cia (BO) nas mesmas circuns-
tâncias dessa ação criminosa 
ocorrida na madrugada do dia 
12 de março. Nessa ocasião, 
a jovem chamou o motorista 
de aplicativo do bairro Coro-
ado, zona leste, para o bair-
ro Tarumã, zona oeste, onde 

ele cometeu os crimes com 
o mesmo modus operandi. 
“Essa vítima foi chamada à 
delegacia e também reconhe-
ceu Rodrigo como autor do 
estupro. As investigações irão 
continuar para averiguar se ele 
fez outras vítimas na cidade”, 
afirmou Magna.

Flagrante
Rodrigo do Nascimento 

Araújo foi autuado em flagran-
te por roubo e estupro. Ele será 
encaminhado à audiência de 
custódia, onde ficará à dispo-
sição da Justiça.

MANAUS

O suspeito agia durante a madrugada e desviava a rota das vítimas

Polícia Civil prende homem por 
estupro da sobrinha de 12 anos

Policiais civis da Delega-
cia Especializada de Polícia 
(DEP) de Humaitá (a 590 
de quilômetros de Manaus), 
cumpriram, nesta sexta-feira 
(22/03), mandado de prisão 
preventiva, de um homem, 
35, por estupro de vulnerável 
da sobrinha de 12 anos. O 
crime ocorreu no município 
de Ipixuna (a 1.367 quilôme-
tros da capital).

De acordo com a delegada 
Wagna Costa, da DEP de 
Humaitá, as diligências ini-
ciaram após a equipe policial 
tomar conhecimento que 
uma criança estava sendo 
violentada sexualmente pelo 
próprio tio, em uma comuni-
dade rural de Ipixuna.

“Nós nos deslocamos até 
lá, juntamente com o Con-
selho Tutelar. Durante escuta 
especializada com a ado-
lescente, ela relatou que os 
abusos ocorriam quando ela 
ia buscar água na casa do in-
divíduo. O infrator colocava 
as mãos nas partes íntimas 
dela e ainda a enforcava para 
que ela não contasse a nin-
guém”, explicou a delegada.

Ainda segundo Wagna, a 
adolescente chegou a con-
tar sobre a agressãos para 
sua avó, no entanto, ela 
se negou a denunciar o 
estupro. Além disso, ficou 
constatado que a vítima so-
fria maus-tratos cometidos 
pelo próprio pai.

“A menina passou por exa-
mes de corpo de delito que 
confirmaram o rompimento 
do hímen, sendo assim, cons-
tatado o estupro. Também 
verificamos hematomas no 
corpo dela em decorrência 

de socos desferidos pelo 
pai”, informou a delegada.

Conforme a autoridade po-
licial, a vítima ficou sob a 
guarda de sua mãe em Porto 
Velho (RO). Foi representada 
à Justiça pela prisão do indi-
víduo, e a ordem judicial foi 
cumprida em Humaitá.

Ele responderá por estupro 
de vulnerável e ficará à dispo-
sição do Poder Judiciário. A 
avó da adolescente respon-
derá pelo mesmo crime. Já o 
pai responderá pelos crimes 
de maus-tratos.

HUMAITÁ

O crime ocorreu no município de Ipixuna
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Roberto Cidade lança pré-candidatura 
a prefeitura nesta segunda-feira (25) 

Política

Presidente da Aleam é 
mais um nome no ta-
buleiro que se forma 
nas eleições de Manaus

O deputado estadu-
al Roberto Cidade 
será lançado na 
próxima segunda-

-feira (25) candidato a pre-
feito de Manaus. O lança-
mento será comandado pelo 
presidente do União Brasil 
(UB), Antônio Rueda, e terá a 
participação do governador 
Wilson Lima.

Ainda não há local e horário 
definidos. Semana passada, 
quando foi conduzido ao 
posto de presidente do di-
retório municipal do partido, 
Cidade colocou seu nome 
à disposição e foi muito 
elogiado pelo governador. 
UB na cabeça da chapa 
“É de pessoas como você que 
nós precisamos. De soldados, 
de guerreiros, de gente que 
vai colocar a mão na massa e 
tem a sensibilidade que você 
tem”, disse Wilson na semana 
passada, dando apoio a Ci-
dade durante o evento.

Cidade se apresentou des-
de o ano passado como can-
didato. “Coloco meu nome à 
disposição, se assim o meu 
grupo entender, para ser 
pré-candidato à Prefeitura 
de Manaus. Nossa cidade 
precisa ter um olhar diferen-
ciado sobre os problemas. 
Manaus é a quinta capital 
do País que mais arrecada, 
não falta dinheiro, o que falta 
é administração e planeja-
mento. Mais de 300 mil ma-
nauaras vivem na pobreza e 
é com união que nós vamos 
melhorar a vida dessas pes-
soas. Me sinto preparado 
para esse desafio. Podem 

Cidade é do partido do governador Wilson Lima, de quem é aliado
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contar com esse caboco 
aqui”, declarou Cidade.

Depois que Alberto Neto 
foi definido como candidato 
do PL, e depois do prefeito 
David Almeida comandar um 
evento do Avante pedindo 
mobilização do partido, o 
quadro se desenhou para 
que o governador e o prefei-
to de Manaus não subissem 
no mesmo palanque.

Pré-candidatos
David Almeida (Avante), 

Alberto Neto (PL), Amom 

Mandel (Cidadania), Ma-
ria Seffair (Novo) e Wilker 
Barreto (Mobiliza) são, até 
o momento, os cinco pré-
-candidatos à Prefeitura 
de Manaus que lançaram 
seus nomes ao eleitorado. 
Amom, que segue deputado 
federal, já divide a agenda 
de parlamentar com a de 
pré-campanha.

“Politicamente, ser de cen-
tro, para mim, é ser inde-
pendente. É votar de acordo 
com a minha consciência. E 
obviamente, programas so-

ciais que entrem na votação 
terão o meu voto positivo. 
Programas, no entanto, que 
prevejam ali coisas negativas 
para o nosso país, o endivi-
damento, o descontrole de 
gastos e assim por diante, 
têm o meu voto contrário”.

Reeleição em Manaus
O prefeito de Manaus Da-

vid Almeida, reuniu apoiado-
res esta semana e já está nas 
ruas em clima de campanha.

Ele ainda deixou claro que 
não haverá parentes seus na 

disputa eleitoral de Manaus, 
já que alguns nomes foram 
cotados para a CMM.

“Em nossa base, temos 
pessoas que conhecem a 
realidade dos seus bairros e 
estão dispostas a defender 
projetos coletivos. Juntos, 
faremos Manaus avançar 
cada vez mais. Seguimos 
Avante”, escreve.

Candidatura feminina
Maria Seffair, do Novo, se 

apresenta como a única mu-
lher pré-candidata até o mo-
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Titular da SES cumpre agenda 
em órgãos de controle 

CCM aprova requerimento 
sobre aumento do IPTU  

A secretária de Estado 
de Saúde do Amazonas, 
Nayara Maksoud, está 
cumprindo, esta semana, 
uma agenda de visitas 
aos órgãos de controle e 
instituições parceiras, re-
forçando a disposição e 
interesse do órgão no for-
talecimento das relações e 
na transparência das suas 
ações na SES. A secretária 
também anunciou a reto-
mada da Secretaria Ad-
junta de Controle Interno 
do órgão, para apoiar no 
monitoramento e na ce-
leridade dos processos. 
A secretária da SES se reu-
niu com a presidente do 
Tribunal de Contas do Esta-
do (TCE-AM), Yara Lins dos 
Santos, e com a presidente 
da Comissão de Saúde da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), Mayara 
Pinheiro Reis. Ela destacou 
a importância dessa apro-
ximação e de manter as 
portas abertas aos órgãos, 
para poderem também 
contribuir no aprimora-
mento da gestão da saúde.

Um requerimento do vere-
ador William Alemão (Cida-
dania), que solicita da Secre-
taria Municipal de Finanças 
de Manaus (Semef) infor-
mações sobre o aumento 
dos valores cobrados no 
Imposto Predial Territorial 
Urbano (IPTU), foi aprovado 
pela Câmara Municipal de 
Manaus (CMM) na quarta-
-feira (20/03), durante Ses-
são Plenária.

O pedido foi aprovado 
após ampla discussão en-
tre vereadores da base e 
oposição. No Grande Expe-
diente de terça-feira (19/03), 
o parlamentar falou sobre 
o assunto pedindo uma 
prorrogação do prazo para 
pagamento do tributo. O 
vereador pontuou que mui-
tas reclamações dão conta 
do recebimento do boleto 
em prazo inviável para pa-
gamento.

“Desde terça-feira eu trago 
essa questão à luz do debate 
na Casa, pois ando pelas 
ruas e sou abordado pela 
população pedindo que fa-

Segundo ela, a prioridade, 
neste momento, é potencia-
lizar o que a rede pública 
já oferece na capital e no 
interior. Ela anuncia espe-
cial atenção aos Hospitais 
Francisca Mendes e 28 de 
Agosto, para reforçar a ofer-
ta de cirurgias. De imediato, 

çamos alguma coisa em rela-
ção à cobrança do IPTU em 
Manaus. Por mim, quanto 
mais transparência, melhor”, 
disse o vereador, ao citar a 
solicitação do vereador Mi-
toso (MDB) para investigar 
o aumento no imposto nas 
últimas duas décadas.

“Esclarecemos que temos 
recebido muitas reclama-
ções em nosso gabinete re-
lativamente aos valores do 
IPTU que têm aumentado a 
cada ano, sem que sejamos 
esclarecidos quanto aos fa-
tores que elevaram a base de 
cálculo, principalmente em 
bairros com infraestrutura 
deficiente”, afirmou.

O IPTU de Manaus é calcu-
lado com base numa série de 
critérios estabelecidos pela 
legislação municipal. Esses 
critérios variam como ta-
manho da área construída, 
localização e tipo de uso, 
como residencial, comercial 
e industrial.

CPI 
O requerimento que so-

pretende reorganizar proce-
dimentos e fluxos de traba-
lho, para dar continuidade às 
ações que vêm sendo imple-
mentadas pelo governador 
Wilson Lima desde 2019, 
quando assumiu, e contri-
buindo com novas ações na 
melhoria dos serviços.

licita a instalação da Co-
missão Parlamentar de In-
quérito (CPI) para investigar 
a Secretaria Municipal de 
Comunicação (Semcom), na 
Câmara Municipal de Ma-
naus (CMM), já conta com 
as assinaturas de oito par-
lamentares. Apresentado 
pelos vereadores William 
Alemão (Cidadania), Capi-
tão Carpê (Republicanos) e 
Rodrigo Guedes (Podemos), 
o requerimento precisa so-
mar ao menos 14 assinatu-
ras para que a investigação  
seja instalada.

ENCONTROSLEGISLATIVO

Nayara Maksoud encontrou a presidente do TCE-AM, Yara Lins
Em ano eleitoral, vereadores focam o 
radar na Prefeitura de Manaus

mento. A empresária surge 
como uma figura que tenta 
se distanciar dos políticos 
tradicionais, e tem criticado 
a postura dos adversários.

“Claro que aqui ninguém 
está pensando em povo, nin-
guém ta pensando em bem 
de ninguém; ta pensando 
no seu! Alianças são feitas 
assim. Você tem que ter co-
erência, como é que você 
pode se aliar a uma pessoa 
que você xingou? Teve mil 
atritos, ai de repente está 
tudo bem? (…)”.
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Alberto Neto lança pré-candidatura: 
‘o melhor é a direita’ 

Ao lado de Alfredo 
Nascimento, na 
sexta-feira (22), o 
deputado federal 

Alberto Neto (PL) lançou 
sua pré-candidatura a pre-
feito de Manaus.

Falou muito em Jair Bol-
sonaro, disse que “Manaus 
merece o melhor e o melhor 
é a direita!”, e ainda falou 
sobre Coronel Menezes, 
que segue indefinido como 
vice, ou se o partido terá 
outro nome para caminhar 
ao lado dele.

“Manaus não mudou nada 
em quatro anos, talvez uma 
pintura aqui e ali”, disse. 
“Já estou em diálogo com 
o Coronel Menezes. A ideia 
de uma chapa pura foi dis-
cutida inicialmente, o que 
foi crucial para nossa entra-
da no cenário político. No 
entanto, entendemos que 
manter a vaga de vice em 
aberto nos permitirá com-
por uma candidatura forte 
nesta campanha”, afirmou o 
Capitão Alberto Neto.

Trajetória Política de Al-
berto Neto

Além da ligação ou não 
com Menezes, o deputa-
do federal, reeleito para o 
segundo mandato, Capitão 
Alberto Neto, é Bacharel em 
Segurança Pública (UEA) e 
em Direito (UNICID) e pós-
-graduado nas áreas de: 
Gestão Pública (UEA), Ciên-
cias Jurídicas (UNICID), Do-
cência no Ensino Superior 
(La Salle) e em Gestão Pú-
blica aplicada à Segurança.

Nos dois mandatos apre-
sentou, mais 2 mil Propostas 
Legislativas, entre projetos 
de lei, emendas, indicações, 
decretos e requerimentos. 
No último ano, com quatro 
leis federais sancionadas, o 
parlamentar fechou o ano 
de 2023 como o deputa-
do federal mais produtivo  
do Amazonas.

Atualmente é vice-líder do 

Alberto Neto disse que vai mostrar a Manaus uma campanha diferente

DIVULGAÇÃO

Partido Liberal, na Câmara 
dos Deputados, é titular na 
Comissão de Constituição 
e Justiça e de Cidadania 
(CCJC), suplente nas Co-
missões de Educação, de 
Finanças e Tributação, e do 
Trabalho, além de acumular 
com as quatro comissões, a 
presidência da Frente Par-
lamentar Mista do Sistema 
Penitenciário.

Além disso, é membro de 
outras Frentes Parlamen-
tares de temas importan-

tes como a dos Estados da 
Amazônia Legal, Combate 
às Drogas, Defesa da Vida e 
da Família, Defesa das Guar-
das Municipais e Proteção 
às Pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista.

Leis federais
Sancionada em de-

zembro/23, a Lei Federal 
n.14.788/23 aplica o prazo 
constitucional de vigência 
dos benefícios fiscais da 
Zona Franca de Manaus e 

de áreas da Amazônia Oci-
dental até 01 de janeiro  
de 2074.

A Lei representa a prorro-
gação dos incentivos da Lei 
de Informática da ZFM, que 
representa um faturamento 
de aproximadamente R$ 60 
bilhões/ano e aplicação de 
recursos de R$ 1,7 bilhões 
em pesquisa, desenvolvi-
mento, inovação e capaci-
tação na região.

Além disso, a prorrogação 
da lei garante mais de 1/3 de 

toda a mão de obra direta 
na Zona Franca e mais de 50 
mil postos de trabalhos nos 
demais estados da Amazô-
nia Ocidental.

No mês de outubro/23, foi 
sancionada a Lei Federal de 
n.º 14.697/23, que estabe-
lece prazo máximo de 120 
dias, a partir do protoco-
lo junto ao Grupo Técnico 
Interministerial (GT-PPB), 
para análise de proposta 
de um Processo Produtivo 
Básico – PPB, que permite 

Eleição municipal terá central 
de combate às fake news 

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) inaugurou o centro de 
monitoramento para comba-
ter a desinformação durante 
as eleições municipais de ou-
tubro. As famosas Fake News.

O órgão vai monitorar a cir-
culação de conteúdos antide-
mocráticos, discriminatórios e 
discursos de ódio nas redes 
sociais. 

O Centro Integrado de En-
frentamento à Desinformação 
e Defesa da Democracia vai 
atuar por meio de um sistema 
de cooperação entre órgãos 
públicos e as empresas que 
operam as redes sociais. Os 
integrantes deverão trocar in-
formações para conferir efeti-
vidade às decisões da Justiça 
Eleitoral que determinarem a 
retirada de conteúdos ilegais.

O centro será comandado 
pelo presidente do TSE, mi-
nistro Alexandre de Moraes, e 
terá a participação da Procu-
radoria-Geral da República, do 
Ministério da Justiça, da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB) 
e da Agência Nacional de Te-
lecomunicações (Anatel).

Durante a cerimônia de 

Mauro Cid sai preso após depoimento no STF 

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), de-
terminou a prisão do te-
nente-coronel Mauro Cid. 
A prisão ocorreu após ele 
prestar depoimento por 
uma hora, na sexta-feira 
(22), na sala de audiências 
do STF. O ex-ajudante de 
ordens de Jair Bolsonaro foi 
chamado a prestar depoi-
mento após a revista Veja 
publicar áudios em que 
o militar critica a atuação 
do magistrado e da Polícia 
Federal.

O depoimento durou 
cerca de uma hora e foi 
presidido pelo desembar-
gador Airton Vieira, juiz 
instrutor do gabinete de 
Moraes. Também esteve 
presente um representante 
da Procuradoria-Geral da 
República (PGR), além da 
defesa do militar.

A prisão foi determinada 
por descumprimento de 
cautelares impostas con-
tra Cid e por obstrução 
de Justiça. Após ser comu-
nicado da prisão, ele foi 
encaminhado ao Instituto 
Médico-Legal (IML) para 
realização de exames.

Conforme a reportagem 
da Veja, Cid afirmou que 
foi pressionado pela PF a 
delatar episódios dos quais 
não tinha conhecimento ou 
“o que não aconteceram”.

O ex-ajudante também 
afirmou, segundo a pu-
blicação, que a Procura-
doria-Geral da República 
e Alexandre de Moraes, 
relator das investigações 
sobre o militar no STF, têm 
uma “narrativa pronta” e 
estariam aguardando so-
mente o momento certo 
de “prender todo mundo”.

Delação premiada
Mauro Cid fechou acordo 

de colaboração premiada 
após ter sido preso no âm-
bito do inquérito que apura 
fraudes em certificados de 
vacinação contra covid-19. 
Além do caso referente às 
vacinas, Cid cooperou tam-
bém com o inquérito sobre 
uma tentativa de golpe de 
Estado que teria sido ela-
borada no alto escalão do 
governo Bolsonaro.

Defesa
Após a divulgação da 

matéria de Veja, a defesa 

REGRAS

inauguração, Moraes disse 
que haverá uma rede de mo-
nitoramento integrado entre 
o centro e os tribunais regio-
nais eleitorais para combater 
as condutas abusivas.  O pre-
sidente do TSE reforçou que a 
Justiça Eleitoral não vai admitir 
discursos antidemocráticos, 
de ódio e fake news durante 
as eleições.

“O TSE tem a missão de 
garantir a liberdade na hora 
da escolha do eleitor. Essa 
vontade vem sendo atacada 
de forma virtual por milícias 
digitais, que, se aproveitan-

TSE promete apurar denúncias que resultem em alteração ou influen-
ciem resultado das urnas

de Mauro Cid, em comu-
nicado, não negou a au-
tenticidade dos áudios. Os 
advogados disseram que 
as falas “não passam de 
um desabafo em que re-
lata o difícil momento e a 
angústia pessoal, familiar 
e profissional pelos quais 
está passando, advindos da 
investigação e dos efeitos 
que ela produz perante 
a sociedade, familiares e 
colegas de farda”.

REVIRAVOLTA

Tenente-coronel foi ouvido após 
criticar atuação do Supremo e da PF

do de notícias fraudulentas, 
pretendem capturar a von-
tade do eleitor na hora de 
seu voto. É necessário que a 
Justiça Eleitoral possa estar 
preparada para combater a 
desinformação”, afirmou.

Em fevereiro, o TSE apro-
vou as regras para uso da 
inteligência artificial no 
pleito municipal. A regra 
principal da medida proí-
be manipulações de con-
teúdo falso para criar ou 
substituir imagem, ou voz 
de candidato com objetivo 
de prejudicar candidaturas. 

Alberto Neto é o nome 
de Jair Bolsonaro con-
firmado na corrida elei-
toral de Manaus

instalação de empresas na 
Zona Franca de Manaus.

Na versão anterior, não 
eram estabelecias conse-
quências para o não cum-
primento do prazo de 120 
dias, agora, se o prazo for 
esgotado, a empresa pode 
requerer à Suframa a defini-
ção de um processo produ-
tivo básico provisório, que 
será fixado em até sessenta 
dias pelo Conselho de Ad-
ministração da Suframa.

Em julho/23, foi san-
cionada a Lei Federal n.º 
14.624/23, que institui o 
cordão de fita com dese-
nhos de girassóis como 
símbolo nacional de iden-
tificação de pessoas com 
deficiências ocultas.

A Lei Federal, altera a Lei 
n.º 13.146/15 – Estatuto da 
Pessoa com Deficiência, e 
deve assegurar, o respeito 
e atenção às necessidades 
específicas da pessoa com 
deficiência oculta. Uma 
forma discreta e eficaz de 
comunicar a presença de 
uma deficiência não visí-
vel, permitindo que essas 
pessoas tenham acesso a 
direitos e benefícios que 
lhes são devidos.

A Lei Federal 14.542/23, 
sancionada em abril/23, 
prioriza 10% das vagas de 
emprego ofertadas por 
meio do Sistema Nacio-
nal de Emprego (Sine) às 
mulheres vítimas de vio-
lência doméstica ou fami-
liar, visando estimular o 
seu ingresso no mercado  
de trabalho.

A Lei integra a Lei Maria 
da Penha, e altera a Lei 
13.667/18 que regula o Sis-
tema Nacional de Emprego 
(Sine). Quando não houver 
o preenchimento das vagas 
por mulheres vítimas de 
violência, as remanescen-
tes poderão ser preenchi-
das por outras mulheres e, 
não havendo, pelo público 
em geral.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Presidente do TCE-AM, conselheira Yara Lins dos Santos, juíza Giselle
Falcone Medina, empossada como Membro Efetivo da Corte Eleitoral, 
na classe dos juízes juristas, governador do Amazonas, Wilson Lima,
presidente da Câmara Municipal de Manaus, vereador Caio André de
Oliveira e o prefeito de Manaus, David Almeida

Governador do Amazonas, Wilson Lima ao lado da presidente do 
TCE-AM, conselheira Yara Amazônia Lins, sancionou a lei que cria a 
Ouvidoria da Mulher no TCE-AM, na quarta (20). A lei deve ser publi-
cada no Diário Oficial do Estado

Desembargador TRE-AM, Fabricio Frota Marques e a juíza Giselle 
Falcone Medina

Presidente da ALEAM, deputado Roberto Cidade, governador do 
Amazonas, Wilson Lima e o secretário de Governo, Sérgio Litffai, 
durante a posse do Defensor Público Geral, Rafael Barbosa e da 
Defensora, Karoline Santos, no cargo de Subdefensora Publica 
Geral, no TCE-AM, para biênio 2024-2026, a solenidade ocorreu 
na sexta (15)

A presidente do TCE-AM, conselheira Yara Lins Amazônia, recebeu 
na segunda (18), uma menção honrosa da (ABMCJ/AM) e Faculdade 
Santa Tereza, durante uma noite de homenagens à mulheres do Di-
reito. A homenagem a conselheira presidente do TCE-AM, Yara Ama-
zônia Lins, foi concedida num evento Mulheres em Foco. Na foto a 
anfitriã e mantenedora da Faculdade Santa Tereza, Maria do Carmo 
Seffair, ao lado da homenageada conselheira Yara Amazônia Lins

Juíza Ana Gali Bertazzo, desembargadora Carla Reis, juíza Giselle 
Falcone Medina, juíza Lucia Viana e vereadora Yomara Lins

Dirce e Nelson Nunes, ele celebrou seu 
aniversário no sábado (16), com finíssimo 
jantar na residência do casal, onde rece-
beram caudaloso elenco de identificados. 
Receba os cumprimentos da coluna

Lucinha e Mario Mari

Presidente da OAB-AM, Jean Cleuter Simões Mendonça, procura-
dora-geral do Ministério Público de Contas do TCE-AM, Fernanda 
Cantanheide Veiga Mendonça, juíza do TRE-AM, Giselle Falcone 
Medina e a juíza Lídia de Abreu Carvalho

Edgard e Gracy Franco de Sá, Edilane e 
Sérgio Frota

Ruth e Fernando Falabella

Desembargadora 
Carla Reis, juíza 
Giselle Falcone Me-
dina e presidente do 
TRE-AM, desembar-
gador Jorge Lins

Luis Otavio Frota, Zuriel Seixas Nunes e 
Sérgio Frota

Karina Carvalho Akel Hauache, Jéssica 
Cristina Nunes Cardoso, Carlos Hen-
rique Nunes Cardoso e Samia Nunes

Moisés e Kelena Seixas Nunes e a filha 
Emanuela

Janeth Fernandes, Graça Ferraz 
e Etelvina Andrade

Josiane e Lindenberg Cavalcante

Edilane Frota, Lucinha Mari e 
Aninha Melo

Sérgio e Edilane Frota

Governador Wilson Lima, comunicou abertura da temporada de 
eventos do 57° Festival de Parintins que, neste ano será realizado nos 
dias 28, 29 e 30 de junho. “A nossa expectativa é de receber cerca de 
120 mil turistas na ilha, e movimentar mais de R$ 150 milhões na eco-
nomia local, gerando emprego e renda para a população do municí-
pio”, disse Wilson Lima. Na foto presidente do boi Caprichoso, Rossy 
Amoedo, governador Wilson Lima, secretário de Cultura e Economia 
Criativa do Amazonas, Marcos Apolo Muniz, diretor da Coca-Cola, 
Victor Bica e o presidente do boi Garantindo, Fred Góes

Chico Batata

Chico Batata

Chico Batata

Chico Batata

Chico Batata

TCE-AM

Janailton Falcão/SECOM SECOM

SECOM

FIQUE COM DEUS
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Série especial de mulhe-
res inspiradoras mostra 
CEO que comanda em-
presa com 12 unidades 
em Manaus

Em janeiro de 2024, Lídia completou 10 anos na presidência da empresa

Lídia Abdalla: de trainee a presidente executiva 
do Grupo Sabin; a ascensão de uma líder 

Em 2003, se tornou ge-
rente-técnica e tinha sob a 
sua gerência todas as áre-
as de coleta das unidades 
de atendimento ao cliente. 
Buscou novos aprendiza-
dos nas áreas Administrati-
va, Financeira e em Gestão. 

Em 2005, o Sabin esta-
va em forte processo de 
expansão em Brasília. Na-
quele momento, as funda-
doras Janete Vaz e Sandra 
Soares Costa procuraram a 
Fundação Dom Cabral para 
trazer mais profissionaliza-
ção e mais conhecimento 
para o grupo de gestores. 

Em 2009, o Sabin criou 
uma estrutura gerencial 
inovadora e Lídia assumiu 
a Superintendência Técnica. 
Além da área Técnica que já 
administrava, assumiu tam-
bém a Tecnologia e poste-
riormente outros setores.  

Em 2010, época de mo-
vimento de aquisições no 
mercado de saúde, as fun-
dadoras receberam propos-
tas de compra do Sabin por 
grandes grupos empresa-
riais, mas decidiram que não 
queriam vender a empresa, 
mas seguir crescendo. En-
tão, com a Fundação Dom 
Cabral, desenvolveram um 
projeto de expansão geo-
gráfica. Naquele momen-
to, Lídia liderou o processo 
com as fundadoras e duas 
outras superintendentes.   
Em 2012, teve início o cres-
cimento para outras regiões 
do Brasil. 

O Sabin foi crescendo e 
Lídia também. Sempre in-
vestindo em mais conhe-
cimento, mais especializa-
ções.  Em 2013, quando o 
Sabin já estava em 4 estados 
e no DF, Janete e Sandra 
decidiram que era o mo-
mento de profissionalizar a 
gestão da empresa, estru-
turar um grupo para orien-
tar a administração naquele 
momento em que estavam 
em processo de crescimen-
to em número de unidades 
e em posicionamento geo-

gráfico. Foi então que Lí-
dia assumiu a Presidência 

do grupo em janeiro de 
2014 com um time de 

 FOTOS: CLAUDIO BELLI

diretores e com o desafio 
de conduzir esse cresci-
mento geográfico e tam-
bém diversificar o negócio.  
Nos últimos 10 anos o Sabin 
passou por um processo de 
expansão orgânica e inor-
gânica, realizando mais de 
30 aquisições de empresas. 
Além de expandir territo-
rialmente, nesse período a 
empresa se dedicou a di-
versificar o seu portfólio de 
serviços para atenção pri-
mária à saúde e lançou sua 
própria plataforma digital 
com o objetivo de ampliar 
o acesso a serviços de saúde 
de qualidade. Nesse ciclo os 
investimentos em inovação 
foram direcionados para os 
projetos de transformação 
digital, de open innovation 
e para a área de genômica.   

Em janeiro de 2024, com-
pletou 10 anos na presidên-
cia da empresa. “O Sabin é 
uma empresa que oferece 
muitas oportunidades para 
quem tem vontade de cres-
cer, de aprender e está aberto 
a mudanças. Valoriza os seus 
profissionais”, comenta. 

Desafios
As mudanças também 

trouxeram desafios. Lídia 
lembra que precisou renun-
ciar a mais tempo com a fa-
mília, com o filho e marido, 
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para se dedicar aos estudos, 
cumprir viagens e estar em 
reuniões e em congressos 
internacionais. O filho nas-
ceu em 2007, quando ela 
já era gerente. Às vezes, 
ficava mais de uma semana 
longe de casa e deixava de 
participar de momentos im-
portantes da vida do filho.   

“Digo sempre que só foi 
possível passar por tudo 
isso por duas razões fun-
damentais: meu marido é 
um grande parceiro e sem-
pre divide essa jornada e 
todas as responsabilida-
des da minha vida pessoal 
e a cultura da empresa 
não vê a formação de 
família como impeditivo 
ao meu desenvolvimen-
to profissional da mulher. 
Pelo contrário, estimula a 
todos os colaboradores 
a realizarem seus sonhos 
pessoais e profissionais. 
Quando olho para trás, 
relembro a caminhada: foi 
muito estudo, muita dis-
ciplina, muita dedicação, 
muita determinação, mas 
não foi sacrifício. Foi uma 
realização pessoal. Foram 
momentos que valeram a 
pena porque, de fato, es-
tava fazendo a diferença 
na vida das pessoas, da 
população, levando ser-
viço de qualidade para 
tantas regiões do país”. 

É claro que, ao longo da 
jornada, foi preciso fazer 
escolhas. Lídia se alegra em 
saber que está deixando um 
legado, gerando empregos 
e impactando a vida das 
pessoas que estão convi-
vendo com ela.  

Ela olha para trás e en-
xerga que foram muitos 
aprendizados. E agradece a 
Deus a educação que teve. 

“Eu venho de uma fa-
mília com três filhos e eu 
sou a mais velha. Minha 
mãe foi professora, foi 
costureira, teve comér-
cio. Eu cresci vendo minha 
mãe trabalhar, cuidar da 
família e da casa. Essa 
jornada tripla sempre foi 
natural. Isso faz toda a 
diferença para ser quem 
eu sou hoje e como lidei 
para estar no mercado 
de trabalho, sobretudo, 
em uma posição de alta 
liderança”, explica.

der coisas novas”, conta. 
Depois de 24 anos no 

Sabin, Lídia continua bus-
cando exercitar esses va-
lores porque acredita que 
isso é o mais importante 
tanto na vida profissional  
quanto pessoal.  

Trajetória
Ingressou no Sabin em 

um ano em que a empresa 
estava investindo em suas 
primeiras certificações de 
qualidade. Foi um momento 
de implementação da ISO 
9001 e ela entrou para a 
área Técnica. Depois foi co-
ordenadora técnica da área 
de Imunologia Bioquími-

ca e Endocrinologia.
Como sempre gos-
tou de estudar, foi 
cursar mestrado na 
área de endocrino-
logia e ciências da 

saúde na Univer-
sidade de Brasí-

lia (UnB) para 
buscar novos 
conhecimen-
tos impor-
tantes para 
a empresa, 
que estava 

buscan-
do novos 
certifica-
dos, qua-

lificações. 
“Foi uma 
época em 

que o Sa-
bin estava 
investindo 
para abrir 
mais uni-
dades e 
ter mais 
capilarida-

de no DF”, 
comenta. 

Sabin, a operação estava 
restrita à capital federal - 
com sete unidades em Bra-
sília, 90 colaboradores e já 
era o 3º maior laboratório  
de Brasília.  

Agarrou a oportunidade 
com um pensamento que a 
acompanha até hoje: “pre-
ciso ser uma pessoa melhor 
a cada dia. Se queremos ser 
bons líderes, precisamos ser 
boas pessoas. Ter sempre a 
humildade, a capacidade de 
saber que nunca temos co-
nhecimento de tudo e que 
sempre podemos apren-

Natural da cidade 
mineira de Alpi-
nópolis (GO), Lí-
dia Abdalla, presi-

dente executiva do Grupo 
Sabin, fez a sua gradua-
ção no curso de Farmácia-
-Bioquímica na Universida-
de Federal de Ouro Preto 
(UFOP). Durante o curso, 
definiu sua vocação para 
as análises clínicas, sonho 
que realizou ao entrar no 
Sabin como trainee em 
1999 para, em 2014, assu-
mir a gestão da empresa, 
que hoje é a terceira maior 
do setor no Brasil, com 
12 unidades somente em 
Manaus. Sob sua liderança, 
a empresa continua cres-
cendo e agora constrói um 
ecossistema de saúde que 
vai integrar os parceiros da  
cadeia produtiva.  

Naquele mesmo ano, 
logo depois de concluir a 
graduação, fez a mudança 
mais significativa da vida: 
decidiu mudar para Brasília 
(DF). Nessa época, o marido 
ainda era namorado. “Ele já 
estava na capital federal, 
quando decidi tentar uma 
oportunidade no mercado 
de trabalho. Não conhecia 
muitas empresas ou pesso-
as, mas tinha muito claro 
que queria trabalhar com 
medicina laboratorial”, re-
lembra Lídia. A executiva 
chegou a atuar em dro-
garia, farmácia hospitalar, 
manipulação, mas sempre 
procurando uma oportuni-
dade em análises clínicas.  

No segundo semestre de 
1999, recebeu a notícia 
de que tinha sido 
aprovada no pro-
cesso de trainee do 
Sabin Diagnóstico 
e Saúde. Naque-
la época, com 
o nome de 
Laboratór io 
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Na sexta-feira (22), é 
lembrado o Dia Mundial 
da Água

No Brasil, cerca de 33 
milhões de pesso-
as vivem sem aces-
so à água potável, 

segundo dados divulgados 
pelo Instituto Trata Brasil. O 
dado chama a atenção pelo 
fato de o país abrigar dois dos 
maiores aquíferos do mundo 
– o Guarani, localizado no 
Centro-Sul do país, e o Alter 
do Chão, na Região Norte.

A dificuldade de acesso a 
esse recurso natural abrange 
diversas regiões do país, se-
gundo a presidente do Trata 
Brasil, Luana Pretto. “Somos 
um país muito rico em água 
doce. Mesmo assim, até mes-
mo os povos ribeirinhos do 
Rio Amazonas vivem pro-
blemas para terem acesso à 
água potável”, afirma.

O Trata Brasil é uma or-
ganização da sociedade civil 
de interesse público (Oscip) 
que desenvolve ações e es-
tudos visando fomentar o 
saneamento básico no Bra-
sil. Tendo como mote o Dia 
Mundial da Água, lembrado 
na sexta-feira (22), a enti-
dade divulgou a 16ª edição 
do Ranking do Saneamento, 
levantamento que abrange 
os 100 municípios mais po-
pulosos do país.

O documento foi elabora-
do a partir de indicadores do 
Sistema Nacional de Infor-
mações sobre Saneamento 
(SNIS) e tem como ano-base 
2022. “Em média, 33 milhões 
de pessoas não têm acesso 
à água do nosso país. Ou 
seja, apenas 84,9% da po-
pulação é hoje abastecida 
com água potável”, destaca 

Dia Mundial da água chama atenção para falta de cidadania

Falta de acesso à água potável 
atinge 33 milhões de brasileiros
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Luana Pretto.
Segundo o levantamento, 

dos municípios analisados, 
apenas 22 têm 100% de abas-
tecimento de água. Os piores 
resultados foram observados 
em Porto Velho, com ape-
nas 41,74% da população 
tendo acesso à água potá-
vel, seguido de Ananindeua 
(PA), com 42,74%; Santarém 
(PA), com 48,8%; Rio Branco, 
com 53,5%; e Macapá, com 
54,38%.

“Infelizmente, o saneamen-
to, principalmente na Região 
Norte, está bastante defici-
tário, com apenas 64,2% da 
população tendo acesso à 

água. Isso acontece porque 
este é um tema pouco prio-
rizado, pelo fato de [histo-
ricamente] se enxergar, ali, 
tantos volumes de recursos 
hídricos, o que leva as pesso-
as a acreditarem que se trata 
de um bem infinito e fácil de 
ser obtido”, explica.

Luana Pretto, presidente 
do Trata Brasil

Ela diz que é comum, na 
região, as pessoas cavarem 
poços e consumirem a água 
do rio, sem entender que essa 
água pode estar contamina-
da, fora dos padrões exigidos 
pelo Ministério da Saúde.

Luana Pretto critica o fato 
de a população pouco cobrar 
do poder público avanços 
no saneamento. Com isso, 
os governantes acabam não 
priorizando esse tema e não 
criam planos de investimen-
tos na área.

“A Região Norte investe, 
em saneamento básico, R$ 
57 por ano para habitante, 
quando a média de investi-
mento para a gente atingir 
a universalização do acesso 
saneamento seria de R$ 231 
anuais por habitante. É um 
investimento muito aquém 
do necessário”, acrescenta.

Também por conta do Dia 

Mundial da Água, o Fundo 
das Nações Unidas para a 
Infância (Unicef) chama a 
atenção para um problema: 
2,1 milhões de crianças e ado-
lescentes até 19 anos vivem 
sem acesso adequado à água 
potável no Brasil.

Direitos e garantias cons-
titucionais

A fim de garantir água po-
tável a todos os brasileiros, 
tramita no Congresso Nacio-
nal uma proposta de emen-
da à Constituição (PEC) que, 
se aprovada e promulgada, 
incluirá a água na lista de 
direitos e garantias funda-

Incêndio atinge tenda do Lollapalooza
Um incêndio atingiu uma 

tenda de apoio do festival 
Lollapalooza na noite de 
quinta-feira (21), no Autó-
dromo de Interlagos, zona 
sul de São Paulo. O incidente 
aconteceu às vésperas do 
primeiro dia do festival, que 
exibiu as primeiras atrações 
na sexta-feira (22).

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, o fogo começou por 
volta das 23h30 (horário de 
Brasília) na avenida Berta 
Waitman, e três equipes fo-
ram enviadas ao local para 
controlar as chamas.

Em vídeo publicado nas 
redes sociais, é possível ver 
a estrutura do local sen-
do consumida pelo fogo, 
que chamou a atenção  
da vizinhança.

Ninguém ficou ferido. Os 
motivos do incêndio ainda 
não foram divulgados.

Em resposta a organiza-
ção do Lollapalooza, divul-
gou uma nota:

A organização do festival 
confirma um princípio de 
incêndio, que foi rapida-
mente controlado. O inci-
dente ocorreu de maneira 
isolada, em uma tenda de 

apoio, que neste momento 
está fechada. Não houve fe-
ridos e nenhuma outra área 
ou estrutura do evento foi 
afetada. O cronograma para 
abertura de portas do pri-
meiro dia de evento, nesta 
sexta-feira, segue mantido 
conforme previsto.

O festival
As principais atrações do 

primeiro dia são Blink-182, 
que cantará pela primeira 

vez no Brasil, Arcade Fire e 
The Offspring. Além deles, 
sobem aos palcos nomes 
como Diplo, Fletcher, Mar-
celo D2, Maneva, Luísa Son-
za e Dexter, o Oitavo Anjo.

No sábado (23) e no do-
mingo, o Lollapalooza terá 
Limp Bizkit, Kings Of Leon, 
Titãs, SZA e Sam Smith como 
headliners. Confira o line 
up completo de cada dia 
e as prováveis setlists dos 
principais artistas do festival.

SÃO PAULO

Tenda do Lollapalooza em chamas no Autódromo de Interlados 
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Novo submarino da Marinha terá 
Janja como madrinha

A Marinha lança ao mar, na 
próxima quarta-feira (27), o sub-
marino “Tonelero” – construído 
totalmente no Brasil. A primeira-
-dama, Janja da Silva, será a ma-
drinha da nova embarcação, que 
será usada na chamada “Amazô-
nia Azul”, a faixa de oceano sob 
responsabilidade do país.

O evento, no litoral do Rio de 
Janeiro, contará com a partici-
pação do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) e do presidente 
da França, Emmanuel Macron.

Esta não é a primeira vez que 
uma primeira-dama é convida-
da para batizar uma embarcação 
da Marinha.

Em 2018, Marcela Temer, es-
posa do então presidente Michel 
Temer, fez o batismo do primeiro 
submarino da classe “Riachuelo”.

Em 1937, a primeira-dama 
Darcy Vargas, esposa de Getú-
lio Vargas, batizou o navio de 
escolta “Parnaíba” — ainda em 
serviço no Mato Grosso. Cons-
truído no Arsenal de Marinha 
do Rio de Janeiro, na era de 
ouro da construção naval militar 
brasileira, é o mais antigo navio 
de guerra ainda em atividade 
no Brasil.

Sobre o submarino
O Tonelero é equipado com 

seis turbos de armas capazes 
de lançar torpedos, mísseis an-
tinavio e minas. O Sistema de 
Combate do submarino tem 
ainda sensores acústicos, eletro-
-ópticos e óticos, além de equi-
pamentos de guerra eletrônica.

Ele é um dos quatro subma-
rinos de propulsão diesel-elé-
trica, concebidos no âmbito 
do Programa de Desenvol-
vimento de Submarinos da 
Marinha (Prosub).

O Prosub prevê a transferên-
cia de tecnologia francesa para 

a construção de embarcações 
nacionais. Por isso, o Tonelero 
guarda semelhanças com os 
submarinos construídos pelo 
país europeu.

O modelo brasileiro, entretan-
to, é maior que o francês, tendo 
71 metros de comprimento e 
um deslocamento submerso de 
1.870 toneladas.

Dotado de quatro motores 
a diesel e um elétrico, ele tem 
uma autonomia de mais de 70 
dias, podendo atingir mais de 
250 metros de profundidade. 
A tripulação do Tonelero será 
composta por 35 militares.

TONELERO

A Marinha lança ao mar, na próxima quarta-feira (27), o submarino “To-
nelero” -- construído totalmente no Brasil Marinha do Brasil
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mentais previstos na Cons-
tituição Federal.

Apresentada em 2018 pelo 
então senador Jorge Viana 
(PT-AC), a PEC tramita agora 
na Câmara e tem como relator 
o deputado Pedro Campos 
(PSB-PE). Segundo ele, a PEC 
6/2021 é um “passo impor-
tantíssimo para garantia do 
acesso à água para milhões 
de brasileiros que hoje não 
têm acesso à água potável 
e tratada”.

“Colocar na Constituição a 
garantia do acesso à água 
enquanto direito fundamen-
tal fortalece todas as polí-
ticas públicas que existam 
na área de saneamento. In-
clusive fortalece a demanda 
pelo Orçamento público, já 
que obras de saneamento e 
de abastecimento de água 
ainda demandam bastante 
orçamento”, argumenta.

Deputado Pedro Campos
A expectativa de Campos 

com relação à tramitação é 
“muito positiva”. “A gente já 
conseguiu aprovar na Comis-
são de Constituição e Justiça e 
estamos aguardando a mon-
tagem da comissão especial 
que vai avaliar o mérito”, diz 
o deputado.

“Como existia mais de uma 
proposta de PEC apensada, 
teve então alguma discus-
são dentro da Comissão de 
Constituição e Justiça porque 
alguns dos textos falavam em 
vedar privatizações e outros 
assuntos que são mais polê-
micos. Mas o texto principal 
do Senado é um texto bas-
tante sóbrio que traz essa 
questão do acesso à água 
potável enquanto direito 
fundamental. Tenho certeza 
de que, em uma comissão 
especial, esse texto teria total 
possibilidade de ser aprova-
do”, acrescenta.
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Tipo da doença não foi 
divulgado; princesa faz 
quimioterapia

A princesa Kate Middle-
ton falou na sexta-feira 
(22) que ser diagnosti-
cada com um câncer foi 

“um grande choque”. Ela revelou 
a doença em um vídeo nas redes 
sociais, mas não forneceu mais 
detalhes, apenas que está pas-
sando por quimioterapia.

Segundo Kate explicou, acre-
ditava-se inicialmente que sua 
condição não era cancerígena. 
Entretanto, exames após uma 
cirurgia abdominal revelaram a 
presença de câncer.

“Levamos tempo para expli-
car tudo a George, Charlotte e 
Louis de uma forma que seja 
apropriada para eles, e para 
tranquilizá-los de que vou ficar 
bem”, comentou.

Ainda assim, a princesa procu-
rou tranquilizar seus seguidores, 
ressaltando que está bem. Por 
fim, ainda enviou uma mensa-
gem a outras pessoas que te-
nham recebido o diagnóstico de 
câncer: “Por favor, não percam 
a fé nem a esperança. Você não 
está sozinho”.

Em fevereiro deste ano, o rei 
Charles III também informou que 
está com um câncer, mas não 
deu detalhes. Assim como Kate, 
ele cancelou compromissos pú-
blicos indeterminadamente.

Saiba detalhes sobre a vida 
de Kate

Kate Middleton nasceu em 
9 de janeiro de 1982, sendo 
a mais velha de três filhos. Ela 
conheceu o príncipe William na 
Universidade de St. Andrews.

Ao se casar com o príncipe 
William, Kate se tornou duque-
sa de Cambridge. Ela usou seu 
título como plataforma para 
promover causas sociais, in-
cluindo instituições de caridade 

Kate Middleton revela diagnóstico de câncer 

Kate Middleton revela diagnóstico 
de câncer em vídeo após cirurgia
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que apoiam crianças carentes 
e pessoas com problemas de 
dependência.

William e Kate têm três filhos: 
Louise, George e Charlotte.

Leia a transcrição da decla-
ração de Kate:

“Queria aproveitar esta opor-
tunidade para agradecer, pes-
soalmente, por todas as mara-
vilhosas mensagens de apoio e 
pela sua compreensão enquan-
to me recuperava da cirurgia.

Foram alguns meses incrivel-
mente difíceis para toda a nossa 
família, mas eu tive uma equipe 
médica fantástica que cuidou 
muito bem de mim, pela qual 
sou muito grata.

Em janeiro, fui submetida a 
uma grande cirurgia abdomi-
nal em Londres e, na época, 
pensava-se que minha condição 
não era cancerosa. A cirurgia foi 
bem-sucedida.

No entanto, os testes após a 
operação revelaram a presença 
de câncer. Minha equipe médi-
ca, portanto, aconselhou que eu 
deveria fazer uma quimioterapia 
preventiva e agora estou nos es-
tágios iniciais desse tratamento.

É claro que isso foi um grande 
choque, e William e eu temos 
feito tudo o que podemos para 
processar e gerenciar isso de 
forma privada, pelo bem de 
nossa jovem família.

Como você pode imaginar, 

isso levou tempo. Levei tem-
po para me recuperar de uma 
grande cirurgia para iniciar meu 
tratamento. Mas, o mais impor-
tante, levamos tempo para ex-
plicar tudo a George, Charlotte 
e Louis de uma forma que seja 
apropriada para eles, e para tran-
quilizá-los de que vou ficar bem.

Como eu disse a eles: Estou 
bem e ficando mais forte a cada 
dia, me concentrando nas coisas 
que vão me ajudar a curar; em 
minha mente, corpo e espírito.

Ter William ao meu lado 
também é uma grande fonte 
de conforto e segurança. As-
sim como o amor, o apoio e 
a gentileza demonstrados por 
tantos de vocês.

Significa muito para nós dois.
Esperamos que você entenda 

que, como família, precisamos 
agora de algum tempo, espaço 
e privacidade enquanto termino 
meu tratamento.

Meu trabalho sempre me 
trouxe uma profunda alegria e 
estou ansioso para voltar quan-
do puder, mas por enquanto 
devo me concentrar em fazer 
uma recuperação completa.

Neste momento, penso tam-
bém em todos aqueles cujas 
vidas foram afetadas pelo cân-
cer. Para todos que enfrentam 
esta doença, seja qual for a sua 
forma, por favor não percam a 
fé nem a esperança. Você não 
está sozinho”.

Rússia inclui 
movimento 
LGBT em lista 
de terroristas e 
extremistas

REPRESSÃO

A Rússia adicionou o que cha-
ma de “movimento LGBT” a uma 
lista de organizações extremistas 
e terroristas, disse a mídia estatal 
nesta sexta-feira (22).

A medida estava de acordo 
com uma decisão da Suprema 
Corte da Rússia em novembro 
passado de que ativistas LGBT+ 
deveriam ser designados como 
extremistas, uma medida que 
representantes de pessoas da 
comunidade disseram temer que 
levaria a prisões e processos.

A lista é mantida por uma 
agência chamada Rosfinmoni-
toring que tem poderes para 
congelar as contas bancárias 
de mais de 14 mil pessoas e 
entidades designadas como ex-
tremistas e terroristas. Eles vão 
desde a Al Qaeda até a gigante 
de tecnologia dos EUA, Meta, e 
associados do falecido líder da 
oposição russa Alexei Navalny.

A nova listagem se refere ao 
“movimento social LGBT interna-
cional e suas unidades estrutu-
rais”, disse a agência de notícias 
estatal RIA.

Como parte de uma mudança 
sob o presidente Vladimir Putin 
para o que ele retrata como 
valores familiares que contras-
tam com as atitudes ocidentais 
decadentes, a Rússia apertou res-
trições na última década sobre 
expressões de orientação sexual 
e identidade de gênero.

Entre outras medidas, aprovou 
leis proibindo a promoção de 
relações sexuais “não tradicio-
nais” e proibiu mudanças legais 
ou médicas de gênero.

Milei busca ampliar participação das Forças 
Armadas na luta contra crime organizado

O governo de Javier Milei, 
na Argentina, busca ampliar a 
participação das Forças Arma-
das em questões de segurança 
interna para o combate aos 
grupos de narcotráfico e ao 
crime organizado.

O anúncio aconteceu na 
quinta-feira (21) pela ministra 
da Segurança, Patrícia Bullri-
ch, em coletiva de imprensa 
conjunta com o ministro da 
Defesa, Luis Petri.

O projeto de lei que inclui 
esta nova regulamentação 
será enviado ao Congresso 
dentro de um pacote que, se-
gundo autoridades, prenten-
de “dotar o Estado de novas 
ferramentas para enfrentar os 
crimes do tráfico de drogas e 
do crime organizado”.

Isso acontece depois que 
uma onda de crimes atingiu 
a cidade de Rosário, conforme 
descritos pelas autoridades. 
Esse é o terceiro município 
mais importante do país, loca-
lizado na província de Santa Fé.

Em uma semana, foram re-

gistrados quatro homicídios 
de civis e ataques, como in-
cêndio de um veículo e dis-
paros de tiros em frente à  
15ª delegacia.

O governo nacional e o go-
vernador da província, Ma-
ximiliano Pullaro, atribuíram 
os crimes às quadrilhas do 
narcotráfico que operam na 
cidade e convocaram um co-
mitê de crise.

“Estamos modificando a Lei 
de Segurança Interna para 
permitir que as Forças Arma-
das intervenham e realizem 
operações que devolvam a 
tranquilidade e a paz ao povo 
rosário”, disse o ministro Petri.

Ele explicou ainda que os 
projetos serão encaminhados 
ao Congresso Nacional por 
ordem do presidente Milei. 
“Estamos convencidos de que 
a batalha contra os traficantes 
de drogas pode ser vencida 
utilizando todo o poder do 
Estado e as ferramentas da 
Constituição”, continuou.

O pacote de projetos de lei 

instruído pelo Poder Executi-
vo inclui uma “Lei Antimáfia” 
que contempla o combate 
às organizações criminosas, 
à reincidência e repetição de 
crimes e à ampliação do banco 
de DNA a partir da persecução 
penal do envolvido.

“A chamada Lei Antimáfia 
implica que quem cometer di-
versos tipos de crimes ligados 
ao objetivo de uma organiza-
ção criminosa terá uma pena 
que não será mais a pena 
individual, mas a pena por 
pertencer a essa organização 
mafiosa” disse Bullrich, que 
acrescentou que as prisões 
serão permitidas para “inves-
tigação de crimes”.

Conforme explicou a minis-
tra, qualquer quadrilha que 
busque “o controle de um ter-
ritório para cometer crimes de 
toda espécie” será considera-
da uma organização crimino-
sa e todos os que participam 
“da cadeia que vai desde o 
transporte, comercialização, 
venda, domínio territorial e 

ONDA DE CRIMES

Projeto do governo inclui Lei Antimáfia; ação acontece após onda de violência 
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lavagem de dinheiro”.

Por outro lado, também será 
proposta uma Lei de Ordem 
Pública com penalidades para 
a organização de protestos de 
rua que impliquem bloqueio 
de ruas ou vias; e o direito à 
legítima defesa será ampliado.

“Propomos mais um projeto 
de infração penal para sancio-
nar o bloqueio de comércios, 
indústrias ou qualquer tipo de 
estabelecimento. Com pena 
que vai de 4 a 6 anos”, declarou 
a ministra da Segurança.

Sobre a modificação da Lei 
de Segurança Interna que in-
troduz a ampliação do campo 
de atuação das Forças Ar-
madas, o ministro Petri es-
clareceu que o cumprimento 
das garantias constitucionais 
será assegurado e será reali-
zado por “vontade expressa 
do Governador da província 
onde a participação é exigida 
e reivindicada”.

“As Forças Armadas vão ser 
regidas pelas mesmas regras e 
condições que têm as Forças 

de Segurança, onde a propor-
cionalidade, a gradualidade e a 
progressividade no uso da força 
são essenciais”, concluiu Petri.

Ainda há um longo cami-
nho ser percorrido para que 
as novas disposições entrem 
em vigor.

O pacote de leis e modi-

ficações deve ser aprovado 
por ambas as câmaras do 
Congresso Nacional Argen-
tino, procedimento que até 
o momento tem sido difícil 
para o governo Milei, que 
ainda não conseguiu dar ação 
legislativa a nenhuma de suas  
ambiciosas propostas.

DIVULGAÇÃO
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Como digo todos os anos, o Brunch de Páscoa dos meninos da W&G Produções, diga-se Guto 
Oliveira e Walter Oliva, é tradição no calendário de Páscoa de Manausx City. O evento que tem a 
parceria top da Clínica Dra Patrícia Bandeira de Melo, da chocolatier mais bacana, Talita Avelino 

- se superou esse ano -, Todeschini da Vanessa Ximenes, Bandeirão Eventos, Maricotas Craft e Le Lieu 
que, aliás, foi onde aconteceu, no sábado passado, o encontro, cheio de gente bonita e perfumada. O 
elenco dos meninos da W&G é de jovens da arquitetura e da medicina, na maioria, só gente bacana e 
de sangue novo no empreendedorismo. As fotos mostram alguns presentes. 

EASTER BRUNCH

As Chicre Bandeira de Melo, Fabiana, Dodora, 
Patrícia, Fabíola, Débora e Manoela

Talita Avelino e Taísa Pi

Mylena Bomfim, 
sempre linda

Roza Batista e Suely Teixera

Walter Oliva, Vanessa 
Ximenes e Guto Oliveira

Marina Teixeira Márcia Siqueira, 
cantou e encantou

Maitê, Karla e 
Manuella Henderson

Janíma Jamilla e Dani 
Pacheco

Dafne Ribeiro e 
Natasha David

Renan Nascimento Nildes e Ana Valéria 
Santos

Ana e Janaína Luz

Gustavo Maia e Taisa Oliveira

Ana Paula Perrone

Fernanda D’Almeida e 
Fernando Salignac

Celes Borgs, Lucimar 
Augusto e Dorinha Antony

Adriana Samad e Zenilda 
Castelo Branco

Baby Rizzato, Regina 
Furtado e Mazé Mourão

Carla D’Carli e Leila 
Baracat

Jade de Souza



Cultura

Neste sábado (23/03), 
às 19h, o Cineteatro 
Guarany exibirá o 
curta-metragem “Os 

Anseios das Cunhãs”. A obra 
foi dirigida pela escritora, po-
eta e produtora de audiovisual 
Regina Melo e narra a jornada 
de mulheres do interior do 
Amazonas rumo à capital da 
Zona Franca. O filme se baseia 
em um poema escrito por 
Regina Melo no início dos 
anos 80. Bastante elogiado, o 
curta  chegou a ser contem-
plado no prestigiado Prêmio 
Carmen Santos Cinema de  
Mulheres 2013.  

O poema que inspirou o 
filme recebeu uma versão em 

Curta que será exibido no Cineteatro Guarany trata de assuntos como 
a liberdade feminina e questiona amarras machistas da sociedade

história em quadrinhos (HQ) 
em 2005, e logo depois acabou 
sendo premiado como me-
lhor roteiro pelo Governo do 
Estado do Amazonas. A ideia 
de adaptá-lo para o cinema 
surgiu posteriormente, e o 
curta de 20 minutos foi a op-
ção escolhida para apresentar 
a obra completa.

A diretora utilizou o ima-
ginário lúdico e poético para 
abordar um tema bastante 
delicado: a prostituição. No 
entanto, ela esclarece que a 
obra não se limita  somente 
a esse tema, e traça caminhos 
bem mais reflexivos, fazendo 
com que o curta metragem 
funcione como um manifesto 

sobre a liberdade feminina, 
questionando os espaços de 
dominação masculina na so-
ciedade. Regina Melo afirma: 
“É um filme que questiona a 
liberdade feminina e procu-
ra romper com os espaços 
masculinos de dominação. As 
mulheres tomam a cidade e 
ocupam as ruas, desafiando 
o sistema”.

Atualmente gravando outro 
longa baseado em uma de suas 
poesias, Regina compartilhou 
um pouco do processo de 
filmagens do projeto que con-
tou com uma grande equipe 
feminina desde os bastidores 
até a frente das câmeras: “Em 
2013, o filme foi contemplado 
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“Os Anseios das Cunhãs” é 
uma obra impactante que 
desafia seu público”

‘Os Anseios das Cunhãs’: 
Um retrato poético da 
liberdade feminina na 
capital amazônica

A Amazônia e suas retra-
tações estão em desta-
que na exposição foto-
gráfica “A Selva que nos 

Habita”, que tem curadoria do 
artista visual amazonense Alber-
to César Araújo, e da pesquisa-
dora luso-brasileira Lau Zanchi. 
A mostra foi inaugurada na Bi-
blioteca do Palácio Galveias em 
Lisboa, Portugal, na quinta-feira 
(21/03), como parte do evento 
“Mês das Amazónias”, realizado 
até 22 de abril.

O projeto foi contemplado 
pelo edital Fomento às Artes e 
Cultura/Lei Paulo Gustavo, pro-
movido pelo Governo do Ama-
zonas, por meio da Secretaria de 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa e Conselho Estadual de 
Cultura (Conec). Instalações, fo-
tografias, documentários, lam-
be-lambe e performance fazem 
parte da programação.

A partir de uma pesquisa onde 
se propõe unir literatura e foto-
grafia, tendo como referência o 
romance “A Selva”, de Ferreira 
de Castro, o curador propôs um 
diálogo entre Castro e Silvino 
Santos, cineasta e fotógrafo luso-
-brasileiro que foi contemporâ-
neo do escritor. Ambos artistas 
retrataram o cotidiano da região 
durante o Ciclo da Borracha, mas 
em perspectivas divergentes.

Enquanto Ferreira de Castro 

Mostra com 15 ar-
tistas conectados à 
região amazônica foi 
aberta na quinta-feira 
(21/03), na Biblioteca 
do Palácio Galveias, 
em Lisboa

abordou a Bellé Epoque em uma 
perspectiva próxima ao realismo 
e vivencial, cuja economia extra-
tivista promoveu a dizimação 
de indígenas e a sistematização 
da mão de obra escravocrata, o 
fotógrafo Silvino Santos foi con-
tratado por grandes seringalistas 
para construir uma imagem nada 
realista da região, e criar uma 
narrativa do capital, que omitia 
a realidade para não compro-
meter seus negócios.

As pesquisas iniciais foram fei-
tas com o acesso na Biblioteca 
Pública do Estado do Amazonas, 
aos arquivos das obras raras e 
as primeiras edições do livro de 
Ferreira de Castro, assim como 

na Biblioteca da Escola do Le-
gislativo. “Tanto nas Bibliotecas 
quanto no Museu Amazônico da 
Ufam, pude estudar as fotogra-
fias do Silvino que, apesar de ter 
fotografado a região por muitos e 
muitos anos, não tinha um olhar 
humanista e digno para com os 
indígenas. Era o olhar estrangeiro 
e exotizante”, comenta o curador.

Artistas
O que era para ser uma ex-

posição individual do fotógrafo 
Alberto César, transformou-se 
em uma grande coletiva. Quin-
ze artistas amazonenses, indíge-
nas e não-indígenas, e/ou que 
aqui vivem, cujo trabalho está 

ligado à Amazônia, participam 
da exposição. Integram a ex-
posição: Samela Sateré-Mawé, 
Juliana Pesqueira, Jarê Pinagê – o 
Transkurumim, Márcia Kambeba, 
Sioduhi, Denilson Baniwa, Bruno 
Kelly, Marcela Bonfim, Alexan-
dre Sequeira, Luca Meola, Paulo 
Magalhães, Ivaneide Bandeira e 
Raphael Alves.

O artista visual Jarê Pinagê, 
o Transkurumim, realizou obras 
inéditas para a exposição. “Elas 
nunca foram expostas em ne-
nhum lugar. Como a exposição 
fala da selva que nos habita, eu 
quis através dessas obras retratar 
a minha história. Não só a minha, 
mas a história dos meus”, conta. O 

artista utilizou uma técnica mista, 
que mescla fotografia e colagem. 
“Essas obras falam sobre minha 
raiz, minha ancestralidade e per-
tencimento. E, para além disso, 
eu acho que é minha forma de 
deixar um recado para todas as 
pessoas que vão ver essas obras, 
sobre nossa resistência e nossa 
existência dentro de nossos ter-
ritórios”, comentou Jarê.

O “Mural da Resistência”, como 
é conhecida a obra em lambe-
-lambe, será um dos destaques 
da exposição. Ele é composto por 
vários registros fotográficos de 
comunicadores indígenas e não 
indígenas sobre a luta e resistên-
cia dos povos indígenas do Brasil 
pela garantia dos seus direitos. 
Essa é uma segunda versão do 
mural, e as fotos serão de Ariene 
Susuí; Juliana Pesqueira; Márcia 
Kambeba; Samela Sateré-Mawé 
e Sioduhi.

“É importante lembrar que a 
exposição estará sendo realiza-
da em Portugal, e o Mural que 
estará exposto, tem um papel 
fundamental. Sabemos que mui-
tas populações indígenas foram 
dizimadas pela colonização, 
violações estas que vêm desde 
1500”, comenta a fotógrafa Julia-
na Pesqueira. Segundo ela, essas 
violações refletem diretamente 
na luta dos povos indígenas pelo 
direito à terra e território. “E estas 
lutas estão documentadas no 
mural. Eu espero que o mural 
possa provocar reflexões em 
quem for visitar”, diz a fotógrafa.

Em 2023, o consórcio de jorna-
lismo Forbidden Stories reuniu 
diversos veículos na Amazônia 
para retomar a apuração do 
jornalista britânico Dom Phillips, 
assassinado em 2022, na Terra 
Indígena Vale do Javari, no esta-
do do Amazonas. Um painel com 
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O projeto foi contemplado pelo edital Fomento às Artes e Cultura/Lei Paulo Gustavo

Exposição coletiva propõe diálogo 
entre a Amazônia e Portugal

as reportagens que trouxeram à 
tona o funcionamento do garim-
po, pesca e outras ilegalidades 
dentro de terras indígenas estará 
na exposição.

Mês das Amazônias
A convite de Lau Zanchi, pes-

quisadora da Universidade Nova, 
de Portugal, Alberto César jun-
tou-se a ela para fazer a curadoria 
da exposição “A Selva que nos 
Habita”, que está integrada ao 
evento “Mês das Amazónias”. 
O evento iniciou no Dia Mundial 
das Florestas e Poesia, 21 de 
março, e segue até 22 de abril, 
Dia Mundial da Terra.

“O ‘Mês das Amazónias’ foi 
idealizado tendo como ponto 
central a exposição de fotografia 
‘A Selva que nos Habita’. A obra 
‘A Selva’, do Ferreira de Castro, 
trouxe ao mundo todas as con-
tradições do ciclo da borracha, 
a questão da violência, do ge-
nocídio indígena, das injustiças 
sociais. E a partir disso, toda uma 
linha de conversas, de diálogos 
foi idealizada tendo como base 
esse percurso histórico. O evento 
é um amplo painel do que está 
acontecendo hoje na Amazônia”, 
afirma Lau.

Toda a programação será 
realizada na Biblioteca Palácio 
Galveias, em Lisboa. Além da 
exposição, ocorrerão cines-de-
bates, apresentações musicais, 
atividades para o público infantil 
e iniciativas de economia criativa.

“Vieram enriquecer a agenda 
os temas da sustentabilidade, 
de produtos sustentáveis, fei-
tos a partir da borracha susten-
tável e produtos da moda de 
criações de estilistas indígenas. 
Isso para destacar uma agen-
da positiva para a Amazônia”, 
comenta Lau.

no Prêmio Carmen Santos Ci-
nema de Mulheres, o que nos 
permitiu produzir o curta com 
uma equipe majoritariamente 
feminina. O processo de fil-
magem foi uma experiência 
mágica, refletindo a poesia e 
a musicalidade da obra. Atu-
almente, estou envolvida na 
produção de outro filme, ‘O 
Poema’, com características 
próprias e surpreendentes, 
baseado em um poema da 
mesma época”, conta.

Experiências das participan-
tes revelam a união feminina 
na luta contra a discrimina-

ção machista. Fabiane Bor-
ges, preparadora de elenco, 
descreve a experiência como 
“uma espécie de confraria fe-
minina em defesa da liberda-
de”. Para Rosângela Aufiero, 
psicóloga e diretora de som, 
a poesia equilibra a dura re-
alidade retratada. 

Koia Refkalefsky, atriz e 
diretora de arte, destaca as 
complexidades do universo 
feminino explorado no filme: 
“Falar das cunhãs por meio 
de uma equipe de mulheres, 
apesar de ter sido uma tarefa 
complexa, porque o universo 

feminino é sempre um enig-
ma, foi também uma experi-
ência fantástica”, relata.

“Os Anseios das Cunhãs” 
é uma obra impactante que 
desafia seu público, além de 
promover a liberdade femini-
na e enaltecer a força e a união 
das mulheres na busca por 
dignidade e igualdade. Não 
perca a chance de prestigiar 
e apoiar esta grande obra do 
mercado audiovisual regional 
no Cineteatro Guarany (Av. 
Sete de Setembro – Centro, 
ao lado do Centro Cultural 
Palácio Rio Negro).

CINETEATRO GUARANY
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Esportes

Danilo diz que é preci-
so se colocar no lugar 
das mulheres e pede 
conscientização

O late ra l -d i r e i to 
Danilo será o 
capitão da Sele-
ção Brasileira no 

amistoso contra a Ingla-
terra, neste sábado (23), às 
16h (de Brasília), no estádio 
de Wembley, em Londres. 
E o jogador da Juventus-
-ITA, não fugiu da resposta 
quando questionado se o 
mundo do futebol não de-
veria ter um posicionamen-
to mais firme no combate à 
violência contra a mulher.

Sem entrar diretamente 
nos casos de Daniel Alves 
e Robinho, Danilo pediu 
conscientização e ajuda 
da CBF, para que desde 
a base, atletas entendam 
que podem influenciar a 
sociedade no combate a 
crimes sexuais.

“Como o jogador há mais 
tempo nesta Seleção, é im-
portante que eu fale den-
tro da amplitude do tema. 
É importante passar essa 
conscientização dentro 
das categorias de base do 
futebol brasileiro, e refletir 
também sobre isso acon-
tecer apenas no futebol. É 
reflexo da sociedade. Nós 
enquanto atletas de alto 
nível temos que entender 
o papel, as ações, que elas 
têm poder maior de in-
fluenciar positivamente ou 
negativamente. Temos que 
entender o papel de jogar 
futebol, mas também de 
servir como exemplo de 
comportamento a socie-
dade”, disse Danilo.

Ele contou que recen-
temente conversava com 
uma mulher e ela contou 

Danilo em treino da Seleção Brasileira

que se vê um caminhão 
parado na rua, tem medo 
de passar por trás e ser 
atacada. Por isso, muda  
o caminho.

“Nós homens não temos 
esse receio, esse medo. 
Temos que entender e se 
colocar no lugar de nossas 
mães, esposas, namoradas, 
e saber o que as mulheres 
passam. O julgamento que 
sofrem por colocar uma 
roupa que pode dar um su-
posto precedente para ser 
atacada”, disse o jogador.

Ele foi o primeiro entre os 
jogadores a falar sobre o 
assunto na Seleção Brasileira 
em uma semana em que 
dois atletas com passagem 
pelo Brasil foram assunto por 
causa de condenações por 
estupro. Na Espanha, Daniel 
Alves, que cumpre pena de 
quatro anos e seis meses, 
poderá esperar em liberda-
de até que o recurso seja 
julgado, desde que pague 1 
milhão de euros (R$ 5,5 mi-
lhões). Ele ainda não pagou.

Já Robinho, que é con-
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denado a nove anos de 
prisão na Itália, foi preso 
depois que o STJ (Superior 
Tribunal de Justiça) enten-
deu que ele deve cumprir 
a pena no Brasil. O ex-
-jogador foi transferido 
para o presídio na cidade 
de Tremembé, no interior 
de São Paulo.

“É importante iniciar essa 
conscientização, conversar 
e debater com os jovens, 
para uma forma mais genu-
ína de reflexão, de sempre 
se colocar no lugar da mu-

lher, de forma empática, 
e entender que a mulher 
vai ter a liberdade para 
ocupar o lugar dela onde 
ela quiser”, disse Danilo.

Após o duelo contra a 
Inglaterra, o Brasil joga 
na próxima terça-feira em 
Madri, contra a Espanha, 
amistoso no estádio San-
tiago Bernabéu, a partir das 
17h30 (de Brasília). O jogo 
terá como tema o combate 
ao racismo, e a princípio o 
tema violência sexual não 
deve ser incluído.

Após casos de Daniel Alves e 
Robinho, capitão se pronuncia

Manaus vence 
Paysandu 
pelas quartas

COPA VERDE

O Manaus venceu o Pay-
sandu (PA) por 1 a 0, na 
noite da última quinta-feira 
(21), na Arena da Amazô-
nia. Com gol de Adenilson, 
aos 13 minutos do primeiro 
tempo, o Gavião largou na 
frente no confronto válido 
pelas quartas-de-final da 
Copa Verde 2024.

Com a vitória, o Manaus 
pode empatar no duelo de-
cisivo, que ainda sim estará 
nas semifinais. Em caso de 
vitória mínima do Paysandu, 
a definição será na disputa 
de pênaltis.

O jogo de volta está 
marcado para o domingo 
(24), às 16h (de Manaus), 
no estádio da Curuzu, em 
Belém. Um empate basta 
para o Gavião do Norte  
se classificar.

O vencedor terá pela fren-
te, na semifinal, quem avan-
çar do duelo entre Remo 
e Amazonas. Os dois clu-
bes jogam por uma vaga 
no sábado (23), às 17h, na  
Arena da Amazônia.

Vale lembrar que nenhum 
time do estado sequer che-
gou à final da Copa Ver-
de, que reúne equipes do 
Centro-Oeste, Norte e do 
Espírito Santo. O torneio 
teve início em 2014 e o atual 
campeão é o Goiás (GO).

Jogo de volta acontece no do-
mingo (24).

DIVULGAÇÃO

Após batida no treino livre, Albon vai usar 
carro de Sargeant no GP da Austrália

DIVULGAÇÃO

O acidente que culminou nessa troca 
aconteceu nos 20 minutos finais do TL1

Após o acidente sofrido 
por Alex Albon nos mo-
mentos finais do primeiro 
treino livre para o GP da 
Austrália de Fórmula 1 (noite 
de quinta-feira no Brasil), a 
Williams avaliou o estrago e 
anunciou nesta sexta-feira, 
22, que por falta de um 
terceiro chassi à disposição, 
Logan Sargeant vai ceder 
seu carro ao companheiro 
de equipe para o fim de 
semana em Melbourne.

A decisão tomada pela 
equipe de priorizar Albon 
– depois de danificar seu 
chassi, que será enviado à 
fábrica para reparos – levou 
em conta o desempenho do 
tailandês, visando o mundial 
de construtores e a necessi-
dade de conquistar pontos.

Chefe da equipe britânica, 
James Vowles admitiu estar 
desapontado por ter que 
tirar Sargeant desta etapa.

“Embora Logan não deva 
sofrer com um erro que não 
cometeu, cada corrida conta 
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Ceará e Vitória podem ser 
eliminados nesta rodada

Ceará e Vitória entram 
na 7ª rodada da Copa 
do Nordeste em posi-
ções delicadas. Fora do 
G4 do Grupo A, os dois 
clubes podem ser eli-
minados da competição 
neste final de semana, a 
depender da combinação  
de resultados.

Situação do Vitória
A situação mais delicada 

é a do Rubro-Negro baia-
no. Depois da derrota por 
2 a 1 no clássico contra o 
Bahia, o Leão terminou a 
6ª rodada da competição 
na vice-lanterna do Gru-
po A, com 8 pontos, dois 
a menos que o River-PI, 
quarto colocado.

O Rubro-Negro baiano 
entra em campo neste sá-
bado (23), às 20h30 (de 
Brasília), para enfrentar o 
Fortaleza, na Arena Cas-
telão, em Fortaleza (CE).

Situação do Ceará
Atual campeão da Copa 

quando o pelotão interme-
diário está mais apertado 
do que nunca, por isso to-
mamos a decisão com base 
em nosso melhor potencial 
para marcar pontos neste 
fim de semana”, explicou 
Vowles, que ainda agrade-
ceu a Sargeant.

“Essa decisão não foi to-
mada levianamente e não 
podemos agradecer o su-
ficiente a Logan por sua 
graciosa aceitação, de-
monstrando sua dedicação 

à equipe. Ele é um verda-
deiro jogador de equipe. 
Este será um fim de sema-
na difícil para a Williams e 
não nos colocaremos nova-
mente nesta situação”, disse  
o dirigente.

Apesar de aceitar a situa-
ção, Sargeant não escondeu 
a decepção com o ocorrido.

“Este é o momento mais 
difícil de que me lembro na 
minha carreira, e não é abso-
lutamente fácil. No entanto, 
estou completamente aqui 

do Nordeste, o Ceará não 
teve um bom início na 
competição em 2024. Nos 
primeiros seis jogos, acu-
mulou apenas duas vitó-
rias, três empates e uma 
derrota, chegando aos 9 
pontos. Atualmente, é o 
quinto colocado do Grupo 
A, a um ponto do River-PI, 
que abre o G4.

Apesar da preocupação, 
a combinação de resulta-
dos para eliminar o Vozão 
é um pouco mais compli-
cada. Isso porque o clube 
só precisa de um empate 
para seguir vivo na briga 
pela vaga para as quartas 
de final.

A equipe treinada por 
Vagner Mancini enfrenta 
o Treze-PB no próximo 
domingo (24), às 16h, 
no estádio Amigão, em 
Campina Grande (PB). Em 
caso de derrota, o Ceará 
seria eliminado se todos 
os concorrentes que es-
tão acima dele na tabela  
vencessem.

pela equipe e continuarei a 
contribuir de todas as ma-
neiras que puder neste fim 
de semana, para maximizar 
o que podemos fazer”, de-
clarou o norte-americano.

O acidente que culminou 
nessa troca aconteceu nos 
20 minutos finais do TL1. 
Albon perdeu o controle 
do carro na curva 6 e aca-
bou batendo forte no muro. 
Diante da situação delica-
da, o tailandês não poupou 
elogios ao companheiro  
de Williams.

“Logan sempre foi um 
profissional e um piloto de 
equipe desde o primeiro 
dia, e isso não será fácil 
para ele aceitar. Neste mo-
mento, porém, não posso 
ficar pensando na situação 
e meu único trabalho agora 
é maximizar nosso potencial 
neste fim de semana e tra-
balhar com toda a equipe 
para garantir que faremos 
o melhor trabalho possível”, 
disse o piloto tailandês.

DIVULGAÇÃO
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@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Aniversariante da temporada, Conceição Figuras, entre as filhas Melissa 
e Milena Reis, na comemoração no Restaurante Lalbero 

Manuel e Lenise Figueiredo, entre os amigos que foram cumprimentar a 
aniversariante Conceição Figuras

Andrea e Luis Souza, no jantar em torno do aniversario da querida 
Conceição Figuras

Aline Rocha, Conceição Figuras, Ana Ruth Fernandes e Marilena Perales, 
na festa no Lalbero

A desembargadora 
Onilza Gerth 
homenageada com 
a Medalha Ruy 
Araújo na Assembléia 
Legislativa do Estado 
do Amazonas

. Será no próximo dia 18 de abril, no badalado restau-
rante Barollo, a versão 2024, da festa Dinner Music, o 
projeto que une gastronomia + musica +society.

. Um cardápio sensacional foi criado pelo chef Henrique 
Alves para servir a turma que estará presente nesse agito 
social que vai sacudir a agenda do próximo mês.

. A cantora Carol Martins e banda animará a noite com 
um show up to date. Info-line: 99985-1422.

. A Suframa sediará, na próxima segunda-feira, a partir 
das 9h30, a primeira edição do “Fórum de ESG Amazô-
nia: Desenvolvimento Sustentável na Indústria”. O even-
to é promovido pelo Centro da Indústria do Estado do 
Amazonas (Cieam) em parceria com a Autarquia e tem 
como propósito impulsionar a incorporação de princípios 
ambientais, sociais e de governança em todas as esferas 
empresariais.

. O fórum será realizado no auditório da Suframa e já 
está com todas as vagas presenciais esgotadas, mas po-
derá ser acompanhado on-line, com transmissão ao vivo 
pelo YouTube (https://www.youtube.com/@cieam.oficial) 
e pela rede de TV Amazon Sat.

. O encontro contará com especialistas, líderes corpora-
tivos e representantes governamentais que vão palestrar 
e debater como as empresas podem, concretamente, 
contribuir com o crescimento sustentável na Amazônia e 
no mundo.

. Entram em alta co-
tação as bolsas de 
palha.

. Com um 
design em 
formato de 
estrela, feito 
em cou-
ro natural 
texturizado e 
palha, esta é 
a bolsa state-
ment. Ideal para 
complementar 
visuais casuais com muita moder-
nidade, adicionando um toque fun e fresh, 
leva a assinatura da marca brasileira Isla, que 
é um charme e produz modelos lindos.

. A cidade tem bons dados para comemorar.

. Com o serviço de abastecimento de água universali-
zado, Manaus é a cidade brasileira que mais evoluiu na 
oferta de água tratada para a população, sendo a capi-
tal do Norte do país que mais investiu em saneamento 
básico e a sexta cidade com maior volume de investimen-
tos, ultrapassando o patamar de R$ 1,2 bilhão, enquanto 
que as demais capitais nortistas investiram, juntas, R$ 1,3 
bilhão em saneamento, conforme dados do Ranking do 
Saneamento 2024, elaborado pelo Instituto Trata Brasil.

 . Na esteira da curva de crescimento do saneamento 
da capital amazonense, a inclusão de mais de 650 mil 
manauaras nas tarifas sociais de água e esgoto teve uma 
contribuição significativa na melhoria da qualidade de 
vida das famílias  beneficiadas, sobretudo com a implan-
tação da Tarifa 10, benefício criado há um ano em Ma-
naus, o qual tem proporcionado mais saúde e dignidade 
para as pessoas residentes em palafitas, becos, rip-raps 
e em situação de vulnerabilidade social.  “Nesta data 
simbólica, quando é celebrado o Dia Mundial da Água, 
comemoramos o avanço do serviço de abastecimento de 
água e a expansão do saneamento básico aos manauaras 
residentes em áreas vulneráveis da cidade, garantindo 
dignidade e mais qualidade de vida a essas pessoas. Esse 
foi um desafio que lancei para a concessionária lá no iní-
cio da gestão e que tem trazido resultados positivos para 
a população de Manaus”, disse o prefeito de Manaus, 
David Almeida.

. Na busca por promover uma integração mais efeti-
va e inclusiva dos migrantes, refugiados e apátridas na 
sociedade, a Prefeitura de Manaus, por meio da Secreta-
ria Municipal da Mulher, Assistência Social e Cidadania 
(Semasc), realizou, na sexta-feira, a 1ª Conferência Livre 
Local Municipal (Comigrar), com o tema “Cidadania em 
Movimento”, para a discussão e formulação de políticas 
públicas direcionadas a este público-alvo.

 . O evento, realizado no auditório Sônia Barreto da 
Escola do Legislativo da Assembleia Legislativa do Estado 
do Amazonas (Aleam), teve como parceiros os escritórios 
do Fundo de População das Nações Unidas (UNFPA), 
Agência da ONU para Refugiados (Acnur), Organiza-
ção Internacional para as Migrações (OIM) e Fundo das 
Nações Unidas para a Infância (Unicef), além do Comitê 
Municipal de Políticas Públicas para Pessoas Refugiadas, 
Migrantes e Apátridas (Compremi).

 . A conferência reuniu representantes do poder público 
municipal e de organizações não governamentais para 
debater desafios, oportunidades e melhores práticas na 
recepção e integração de migrantes, refugiados e apátri-
das em Manaus. Boa!

. A Temporada de Cruzeiros 2023-2024 movimenta a 
capital amazonense, na sexta-feira, com a chegada do 
inédito Hanseatic Inspiration, no Porto de Manaus, passa 
a ser o 14º navio da atual temporada, vindo de Belém do 
Pará, com destino a Parintins.

.   A prefeitura, por meio da Fundação Municipal de 
Cultura, Turismo e Eventos (Manauscult), esteve presente 
no receptivo do cruzeiro, quando entregou a placa de 
boas-vindas da cidade de Manaus ao comandante da 
embarcação.

. O Hanseatic Inspiration representa uma injeção de 
aproximadamente R$ 7,4 milhões entre despesas dos 
turistas e despesas portuárias, e a sua vinda à capital 
da Amazônia demonstra que Manaus é um dos desti-
nos mais procurados para se conhecer. A Temporada de 
Cruzeiros continua com a vinda do navio MS Marina, com 
previsão de chegada para segunda-feira.

Dinner Music no Barollo
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